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Экономика/ стр. 7

промзона  
«карлинское» 
получила  
первых  
резиденТов

актуально/ стр. 3

за последние 
восемь леТ  
в обласТи  
посТроено  
порядка  
20 бассейнов, 
на Текущий год 
запланирована 
сдача еще  
восьми

депуТаТ будеТ 
обязан лично 
оТчиТываТься 
перед  
избираТелями 
один раз в год

сергей морозов 
сформулировал 
главные  
посТулаТы  
промышленной 
полиТики  
обласТи

В этом году празднование Дня России  
и очередной день рождения  Ульяновска 
продлятся три дня - с 12 по 14 июня

День города/ стр. 5, 14, 15
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Пять событий недели
Наш блиц-рейтинг
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темы недели

В четверг 5 июня в Ульяновск прибыл новый митрополит Симбирский и 
Новоспасский Феофан. Из аэропорта он сразу поехал в Воскресенско-
Германовский кафедральный собор, где совершил краткий благодар-
ственный молебен и обратился с приветственным словом: «Пусть бла-
гословение Божие пребывает на славной Симбирской земле, а среди 
жителей разных национальностей и убеждений царят мир и согласие. 
Сейчас это важно. Пусть Россия будет крепкой, сильной и стабильной. 
Пути Господни неисповедимы. Когда узнал решение Священного си-
нода, я вспомнил, как 46 лет назад покинул град Симбирск. Служил 
здесь в армии. И вот уже под осень жизни Господь привел вновь меня в 
этот замечательный город, в этот замечательный регион, который дал 
России сынов, прославивших ее». 

Георгий Кузнецов 

Инвестиционное соглашение 
о строительстве логистиче-

ского терминала в промзоне 
«Карлинское» подписали 

вчера губернатор Сергей Мо-
розов, генеральный директор 
Корпорации развития регио-
на Сергей Васин и директор 

ООО «Даркат» Дмитрий 
Исаев.

«С начала года мы при-
влекли в регион уже пять круп-
ных партнеров. Общий объем 
инвестиций в эти проекты со-
ставит порядка 1,6 миллиарда 
рублей, за счет их реализации 
для ульяновцев будет создано 
свыше трехсот вакансий. Бла-
годаря подписанному сегодня 
соглашению к ним прибавится 
еще 200 рабочих мест», - отме-
тил Сергей морозов.

По информации специали-
стов, проект предусматривает 
строительство терминала клас-
са «А». на этой территории 
будет возведен комплекс логи-
стических и складских поме-
щений площадью 35 тысяч ква-
дратных метров. Общий объем 
инвестиций составит более 600 
миллионов рублей. 

«мы являемся логисти-
ческим оператором крупных 
компаний, включая между-
народные. В Ульяновской об-
ласти мы построим логисти-
ческий комплекс класса «А», 
который будет соответствовать 
всем требованиям российско-
го законодательства и между-
народным нормам в области 
пожарного и экологического 
стандартов», - сообщил дми-

Кирилл Шевченко 

В торжественном открытии 
ООО «Система» (комбинат 

имени П.Х. Гладышева) в 
Барыше приняли участие 

губернатор Сергей Морозов, 
вице-спикер ЗСО, депутат от 
одномандатного округа Алсу 
Балакишиева, первый вице-
премьер Вильдан Зиннуров, 

глава администрации района 
Сергей Кочетков.

«Президент страны Вла-
димир Путин поставил задачу 
активно развивать  импорто-
замещение. Это большой шанс 
для нашей промышленности, 
в том числе для этой фабри-
ки. Я вижу, как здесь соскучи-
лись по работе. Возрождение 
производства позволит укре-
пить экономические позиции 
как Барыша, так и всей тек-

стильной промышленности 
Ульяновской области, расши-
рить сферу деятельности не 
только на внутреннем, но и на 
международном рынке, создать 
новые рабочие места с достой-
ной заработной платой, увели-
чить вливания в муниципаль-
ный и областной бюджеты», 
- отметил Сергей морозов. 

По информации специали-
стов, при полном запуске фа-
брики будет трудоустроено 
порядка 300-350 работников. 
Будет организовано профиль-
ное обучение на месте с приме-
нением опыта наставничества. 

Общая сумма инвестиций, 
направленных на газифика-
цию фабрики и восстановле-
ние производственных мощно-
стей, составила 60 миллионов 
рублей. Предприятие будет 
производить грубошерстные 
ткани гражданского и ведом-
ственного назначения для 

больниц, систем ФСин, мВд, 
министерства обороны РФ.

«текстильная и легкая про-
мышленность -  старейшие 
отрасли Ульяновской обла-
сти. исторически сложилось, 
что крупнейшие текстиль-
ные предприятия находились 
именно в  Барышском районе: 
фабрика имени П.Х. Глады-
шева, «Румянцево», «Свияга». 
Поэтому мы стали участни-
ками знакового события в но-
вейшей истории легкой про-
мышленности Ульяновской 
области», - прокомментировал 
Вильдан Зиннуров.

В настоящее время пред-
приятие провело лаборатор-
ные исследования ткани на 
предмет соответствия ГОСту. 
Следующим этапом будет сер-
тификация изготавливаемой 
продукции.

(Продолжение на стр. 6)

В Ульяновской области возрождено камвольно-суконное производство

Знаковое событие

В области  построят второй крупный логистический терминал

«Карлинское»:  
первый резидент 

Справка «Ульяновской правды» 
ООО «Даркат» - дистрибьюторская 
логистическая компания с годовым 
оборотом более двух миллиардов 
рублей и штатом более 300 со-
трудников. Создана в 1995 году 
в Казани, складские комплексы 
компании расположены в Казани 
и Альметьевске. Среди клиентов - 
ООО «ПепсиКо Холдингс»,  
ЗАО «Пивоварня Москва-Эфес», 
OOO «Мон’дэлис Русь».

Прибыл новый владыка

В Крым - напрямую! 

трий исаев, не скрывающий, 
что выбор региона базирова-
ния в первую очередь связан с 
давно работающим в промзоне 
«Заволжье» заводом компании 
Efes, являющейся давним пар-
тнером «дарката».

Проект планируется реа-
лизовать с 2014 по 2020 годы в 
пять этапов. В рамках первого и 
второго этапов (2014 - 2015 гг.) 
будут построены складские по-
мещения площадью 10,2 тыся-
чи квадратных метров.  

«Привлекая в регион инве-
сторов, мы не ограничиваемся 
действующим индустриаль-
ным парком «Заволжье», а 
развиваем новые территории. 
Компания «даркат» станет 
первым резидентом промыш-
ленной зоны «Карлинское» 
на правом берегу Ульяновска, 
что даст импульс дальнейшему 
развитию площадки», - отме-

Кирилл Шевченко 

Сегодня первым регулярным рейсом  
«Ульяновск - Симферополь» в числе других 

пассажиров в Крым вылетает делегация  
правительства региона во главе  

с губернатором Сергеем Морозовым.

В составе делегации представители здра-
воохранения и образования, которые проведут 
последнюю ревизию летних лагерей и домов от-
дыха в районе Симферополя, в которых будут 
отдыхать ульяновцы.

Всего этим летом в здравницах Крыма отдо-
хнут не менее пяти сотен ульяновских детей и 
около 200 работников бюджетной сферы. 

В свою очередь делегация региона проведет 
в республике мастер-класс в рамках областного 
агитпоезда «За здоровый образ жизни». При-
чина, как выразился Сергей морозов, «удивле-

ние, с которым мы узнали, что ранее в Крыму не 
уделялось ни малейшего внимания проблемам 
и вопросам демографии, не велась статистика и 
не анализировались причины детской смертно-
сти, разводов и т.п.». 

напомним, что в рамках программы субси-
дирования региональных перевозок, утверж-
денной постановлением Правительства РФ  
№ 1242, авиакомпания «Руслайн» с 9 июня на-
чала  выполнение рейсов «Воронеж - Симфе-
рополь», «Волгоград - Симферо поль», «Курск - 
Симферополь» и «Улья новск - Симферополь». 
из всех горо дов перелеты будут выполняться 
трижды в неделю на реактивных канадских 
само летах Bombardier CRJ-100/200, рассчитан-
ных на 50 пассажиров.

Первый полет по обратному маршру-
ту состоялся еще вчера - в 17.55 в аэропорту  
им. н. м. Карамзина совершил посадку лайнер, 
который сегодня отправится в Крым. 

тил глава Корпорации разви-
тия Сергей Васин. 

напомним, что это будет 
второй строящийся логистиче-
ский терминал в регионе после 
FM Logistic в Чердаклинском 
районе. В ближайшее время 
будут подписаны соглашения о 
начале строительства еще двух. 

Снова ЕГЭ
Вчера в Ульяновской области прошли еГЭ по биологии, истории, 

информатики и иКт. на еГЭ по биологии было зарегистрировано 
148 706 человек, из них 135 483 человек - выпускники текущего 

года. Экзамен длился 3 часа. на еГЭ по истории пришли 164 066 человек, 
из них 147 514 человек - выпускники текущего года. Продолжительность 
- 3 часа 30 минут. на еГЭ по информатике и иКт зарегистрировались 
66 488 человек, из них 62 279 человек - выпускники текущего года. 
Продолжительность - 3 часа 55 минут. Участники еГЭ смогут 
предварительно ознакомиться со своими результатами с 19 июня на 
официальном информационном портале еГЭ www.ege.edu.ru в разделе 
«Узнай свои результаты».

Невзирая на санкции 
По контракту с сухопутными силами США  изготовлена и 

отгружена заказчику очередная партия вертолетов ми-17В-5. 
Самолет Ан-124-100 Ульяновской авиакомпании «Волга-

днепр» доставил три очередные машины в Афганистан. Отправленные 
в Афганистан вертолеты стали 7497-й, 7498-й и 7499-й машинами 
семейства ми-8/ми-17. Выпущен уже и юбилейный 7500-й вертолет 
- это произошло 23 мая. но он поступит на вооружение Российской 
армии, а не афганской. Всего ВВС Афганистана уже получили 48 машин 
этого типа, идеально подходящих для пыльных пустынь региона. даже 
Пентагон был вынужден это признать и оплатить покупку. Всего будет 
поставлено 63 ми-17В-5 на общую сумму 1,333 миллиарда долларов.

Максимальный результат 
Официальный сайт губернатора и правительства Улья-

новской области www.ulgov.ru занял первое место в рейтинге 
Фонда свободы информации. Это  максимальный результат 

с момента участия региона в этом рейтинге. Весной 2014 года Фонд 
свободы информации при поддержке Открытого правительства 
провел общественный аудит открытости региональных органов 
власти. Прозрачность власти и работа с открытыми данными (Open 
Data) - ключевые механизмы открытого госуправления. исследованы 
официальные сайты региональных правительств и региональные наборы 
открытых данных, в том числе на предмет соответствия российскому 
законодательству, требованиям экспертов и запросам пользователей.  
В дополнительном рейтинге открытых данных портал «Открытые 
данные» Ульяновской области www.data.ulgov.ru занял 4-е место среди 
субъектов РФ. 

Бесплатное катание
В Ульяновском ледовом дворце «Волга-Спорт-Арена» 

организованы социальные часы для бесплатного катания на 
коньках. напомним, массовое катание проходит в ледовом дворце 

ежедневно. Социальные часы организованы с 10.30 до 12.30 в субботу 
и с 10.00 до 11.00 в воскресенье. для участия в бесплатном массовом 
катании в рамках социальных часов администрациям муниципальных 
образований, ведомствам и организациям необходимо подать заявку в 
министерство физической культуры и спорта региона. Кроме того, по 
воскресеньям с 10.15 до 11.15 в ледовом дворце «Волга-Спорт-Арена» 
для социально незащищенных и многодетных семей Ульяновской 
области организован бесплатный прокат коньков.

Ограничение лесного отдыха 
Приказом министерства сельского, лесного хозяйства и 

природных ресурсов Ульяновской области вследствие наступ-
ления пожарной опасности IV-V классов до 20 июня ограничено 

пребывание граждан в лесах региона и въезд в них транспортных 
средств (за исключением используемых в целях обеспечения пожарной 
безопасности). При обнаружении лесного пожара необходимо со-
общить по телефонам службы лесной охраны - 8-800-100-94-00, (8422)  
46-91-27 или в местное лесничество. на период действия ограничения 
в регионе организовано круглосуточное патрулирование лесных 
массивов с первичными средствами пожаротушения. лесопользователи 
и арендаторы при проведении работ должны принимать повышенные 
меры пожарной безопасности и готовности к тушению пожаров.
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12 июня - день России
Уважаемые соотечественники, дорогие земляки!

От всего сердца поздравляем вас с важнейшим государственным празд-
ником, объединяющим всех жителей нашей великой, замечательной, много-
национальной страны - с днем России. 

12 июня 1990 года принята декларация о государственном суверенитете 
РСФСР. С этого момента мы начали отсчет современной истории Российской 
Федерации. но ее корни уходят в глубь веков, в течение которых государство 
развивалось и наращивало силы, формировались национальные традиции, 
создавалось бесценное культурное и духовное наследие нашего народа. 

день России - праздник мира и свободы, он обращает нас к незыблемым 
ценностям патриотизма и справедливости,  наполняет гордостью и любовью 
к нашему великому Отечеству. мы чтим ратные и трудовые подвиги предков, 
веками создававших сильное, развитое, независимое государство. 

Символично, что в день России жители нашего региона отмечают еще 
один дорогой сердцу каждого из нас праздник - день города Ульяновска. на-
стоящее и будущее Родины - и большой, и малой - зависит от нас. 

мы должны приложить все усилия, чтобы родная земля продолжала про-
цветать, чтобы наши дети и внуки гордились ею. 

Россия богата различными ресурсами, но во все времена ее главным до-
стоянием и ценностью были люди. дорогие друзья! Примите искреннюю 
благодарность за тот вклад, который вы своим ежедневным трудом, знания-
ми и талантами вносите в развитие Ульяновской области и всей России. С 
праздником! мира, добра и успехов во всем!

Губернатор - Председатель Правительства 
Ульяновской области С.И. Морозов

Георгий Кузнецов 

В пятницу шестого июня состоялось торже-
ственное открытие бассейна УлГПУ «Буре-

вестник», на котором присутствовал министр 
образования и науки РФ Дмитрий Ливанов, 

год назад заложивший первый камень в его  
основание.

Бассейн построен на базе Ульяновского го-
сударственного педагогического университета 
имени и.н. Ульянова в рамках проекта пар-
тии «единая Россия» «500 бассейнов». на его 
строительство потратили, как и планировалось, 
порядка 175 миллионов рублей. 

«За этот год в университете произошло мно-
го событий. так, при нем был открыт уникаль-
ный инновационный центр детского развития 
«Кораблик», и сегодня мы открыли бассейн - это 
все движение к лучшему. для нас очень важно, 
чтобы университет развивался. Отмечу, что ваш 
педагогический вуз в этом году вошел в чис-
ло лучших подобных университетов, активно 
участвующих в специальной программе педа-
гогического образования», - отметил дмитрий  
ливанов. 

При возведении объекта применялись со-
временные технологии, предусмотрена вся не-
обходимая инфраструктура, созданы условия 
для занятий плаванием, в том числе для людей 
с ограниченными возможностями здоровья. 
Главное - новый бассейн смогут посещать не 
только студенты и преподаватели УлГПУ, но и 
все ульяновцы. также здесь будут проходить 
занятия для детей из коррекционных школ и 
детских домов.

По словам заместителя председателя прави-
тельства  - министра образования и науки региона 
екатерины Уб ы, планируется, что новый бассейн 
будет площадкой для подготовки тренеров-
преподавателей и учителей плавания для всех 
бассейнов области. Кроме того, «Буревестник» 
выступит как научно-методический центр для 
проведения курсов повышения квалифика- 
ции, переподготовки тренеров-преподавателей, 

министр образования и науки РФ оценил перспективы УлГПУ

«Буревестник» сдан. 
на очереди - бассейн УлГтУ

Георгий Кузнецов 

Показав в апреле рекорд-
ный результат в рейтинге 
социально-политической 
устойчивости регионов - 

третье место, Ульяновская 
область в мае улучшила свой 

абсолютный показатель, 
уступив, тем не менее, в 

общем списке субъектов две 
позиции. 

если месяц назад выше 
Ульяновской области в рей-
тинге расположились только 
Республика Саха и Калужская 
область, то по итогам мая кар-
тина несколько изменилась. 

Группа регионов с мак-
симальной социально-
политической устойчивостью 
увеличилась на три субъек-
та - с 14 до 17. лидером ста-
ла тюменская область, при-
бавившая сразу 0,3 балла, 
Республика Саха, Амурская 
и Белгородская области «на-
растили» по 0,2 балла, в итоге 
даже положительная динами-
ка Ульяновской области (+ 0,1 
балла) не помогла ей располо-
житься выше пятого места, со-
хранив, тем не менее, лидер-
ство в ПФО. 

напомним, что рейтинг 
Фонда «Петербургская по-
литика» публикуется с осе-
ни 2012 года на ежемесячной 
основе. В его рамках оцени-
вается уровень социально-
политической устойчивости 
во всех субъектах Российской 
Федерации.

Уровень устойчивости 
определяется экспертами фон-
да по 10-балльной шкале, где  
10 - максимальная оценка, 
1 - минимальная. Внутри 
рейтинга регионы разделе-
ны на 4 категории по степе-

майский рейтинг социально-политической устойчивости

Первые в ПФО, вторые и пятые - в РФ

учителей физической культуры, а также для 
тиражирования новых методик обучения пла-
ванию и работы с различными категориями 
граждан.

В свою очередь, ректор УлГПУ тамара де-
вяткина (на снимке - с символическим ключом 
от бассейна) заявила, что «объект даст воз-
можность спортсменам вуза принести региону 
новые победы. для нас важно, что на факуль-
тете физического воспитания сегодня учатся 
40 мастеров спорта. мы уверены, что с вводом 
в эксплуатацию «Буревестника» их станет еще 
больше». 

Губернатор Сергей морозов поблагодарил 
дмитрия ливанова и представителей «единой 
России» за внимание к вопросам развития мас-
сового спорта и поддержку регионов в восста-
новлении материально-технической базы для 
занятий физической культурой. «Президент 
России Владимир Путин поставил перед нами 
задачу до 2020 года увеличить число занимаю-
щихся физкультурой и спортом до 40 процентов 
от общего населения. Уверен, что с открытием 
таких объектов мы эту задачу выполним», - от-
метил глава региона.

напомним, за последние восемь лет в об-
ласти построено порядка 20 бассейнов, а на 
текущий год запланирована сдача еще восьми. 
В ближайшее время начнет прорабатываться 
вопрос строительства подобного спортивного 
объекта в Ульяновском государственном техни-
ческом университете.

ни социально-политической 
устойчивости и отсортирова-
ны в рамках своей категории 
по динамике рейтинга за по-
следний месяц. именно по 
показателю «динамичности» 
Ульяновская область стала 
лишь пятой, хотя в абсолют-
ных цифрах - 8,3 балла - усту-
пила только тюмени (8,4).

В первой группе из регио-
нов ПФО удержалась также 
Пензенская область. Во вто-
рой - группе с высокой устой-
чивостью - расположилось 
пять субъектов ПФО, в тре-
тьей (средняя устойчивость) 
- шесть и в четвертой (низкая) 
- один.

Кроме собственно рейтин-
га эксперты фонда ежемесячно 
отмечают позитивные и нега-
тивные события, произошед-
шие в регионах.

В качестве последних для 
Ульяновской области выбра-
ны: увольнение назначенного 
два месяца назад министра 
строительства, ЖКХ и транс-
порта Олега Салыгана; реше-
ние «Газпрома» исключить 
регион из федеральной про-
граммы газификации за долги; 
4-е место по снижению про-
изводства сельхозпродукции 
по данным минрегиона и 79-е 
место в рейтинге социально-
экономического положения 
РиА Рейтинг в позиции «до-
ходы консолидированного 
бюджета на душу населения».

Среди позитивных собы-
тий названы: подписание гу-
бернатором Сергеем морозо-
вым соглашений с компанией 
«ндВ-групп» о строитель-
стве в Ульяновске вертолет-
ного центра и о намерениях 
с компанией  Cisco Systems 
International B.V.; подписа-
ние холдингом «евроцемент 
групп» контракта с китай-
ской компанией  SINOMA 
International Engineering Co., 
Ltd; закладка первого камня 
в строительство в промыш-
ленной зоне «Заволжье» за-
вода по производству авто-
компонентов мексиканской 
компании «немак»; открытие 
в Старомайнском районе за-
вода по производству пеллет 
ООО “лесная нива»; подписа-
ние соглашения с германской 
компанией CCA Engineering о 
создании учебного центра по 
управлению инвестиционны-
ми и строительными проекта-
ми; 4-е место по минимальному 
уровню зарегистрированной 
безработицы по данным мин-
региона (0,5%); 2-е место в на-
циональном рейтинге состоя-
ния инвестиционного климата 
Агентства стратегических ини-
циатив.

ИнИцИатИвный всероссИйскИй опрос вцИоМ проведён 24-25 Мая 2014 г.
опрошено 1600 человек в 130 населенных пунктах в 42 областях, краях И республИках россИИ.
статИстИческая погрешность не превышает 3,4.
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Оксана Моисеева

Министр образования и науки 
России, приехавший в конце 

минувшей недели в Улья-
новск, отметил, что регион 

является одним из лидеров в 
реализации проектов в сфере 

образования.  

В рамках рабочего визита 
руководитель федерального ве-
домства ознакомился с инфра-
структурой и научным потен-
циалом ведущих учреждений 
высшего образования региона 
и поддержал идею проведения 
в Ульяновской области перво-
го Всероссийского чемпионата 
профессий WorldSkills Kids. 

Шестого июня в ходе ра-
бочего визита в регион Дми-
трий Ливанов поприветствовал 
участников детского фестиваля 
профессий «Город мастеров», 
проходящего в этот день во 
Дворце творчества детей и мо-
лодежи  Ульяновска. Гостю была 
презентована программа профо-
риентации  детей и молодежи. 
(Мероприятие прошло в рамках 
подготовки к WorldSkills Kids.)  

- Сегодня нам очень важно 
развернуть широкую систему 
профессиональной ориентации 
для школьников и в целом для 
молодых людей. И в этом смыс-
ле движение WorldSkills нам 
очень ценно, потому что оно 
способствует правильному вос-
приятию повышения статуса и 
стандартов профессиональной 
подготовки по самым различ-

ВЛаСть

Георгий Кузнецов 

Делегация Ульяновской области приняла 
участие во всероссийском форуме  «ЖКХ 
- новое качество», прошедшем  в Челябин-

ске шестого июня по инициативе партии 
«Единая Россия». 

На дискуссионных площадках собралось 
более 800 специалистов, среди которых были  
руководитель Ульяновского регионального  
исполкома «Единой России» Константин 
Долгов, председатель комитета Законода-
тельного собрания области по жилищной 
политике, жилищно-коммунальному хо-
зяйству и энергетике Геннадий антонцев, 
первый заместитель главы Ульяновска Петр 
Столяров и представители предприятий 
жилищно-коммунальной отрасли.

Премьер-министр Дмитрий Медведев 
на пленарном заседании подчеркнул, что 
проходящий форум - это ответ на запросы 
наших граждан: «Более чем для половины 
граждан качество услуг ЖКХ - главный 
вопрос по всем социологическим замерам. 
За последние девять лет актуальность этих 
проблем лишь возросла».

Глава партии заявил, что проблемы в 
сфере тарифного регулирования «решать 
надо совместно, а не за счет потенциала 
граждан», и что «необходимо найти разу-
мный баланс между тем, чтобы граждане 
понимали, за что они платят, могли строить 
свои планы на будущее, и сама отрасль име-
ла источник саморазвития».

В качестве эффективных путей решения 
проблем в сфере тарифного регулирования 
премьер обозначил отказ от тарифных каче-
лей. Он отметил, что в дальнейшем предпо-
лагается, что пересмотр размера оплаты бу-
дет происходить не чаще одного раза в год во 
всех регионах с 1 июня, а с 2016 года -  раз в 
три-пять лет. В 2014 году размер оплаты будет 
не выше параметров в прогнозе социально-
экономического развития страны.

Основные вопросы, касающиеся ЖКХ, 
обсуждались на нескольких дискуссионных 
площадках: «Лицензирование управляющих 
компаний», «Повышение качества жилищно-
коммунальных услуг», «Модернизация жи-
лищного фонда и расселение аварийного 
жилья», «Обеспечение справедливости пла-
тежей за коммунальные услуги». При этом 

Георгий Кузнецов 

Председатель комитета по го-
сударственному строительству, 

местному самоуправлению и 
развитию гражданского обще-

ства Законодательного собрания 
Ульяновской области Василий 

Гвоздев провел рабочее совеща-
ние, темой которого стал проект 

изменений в закон «О статусе 
депутата ЗСО». 

Инициатором законопро-
екта, уточняющего положения 
действующей редакции в части 
работы с избирателями, стал ру-
ководитель фракции  «Единой 
России» в ЗСО Ростислав Эд-
варс. Представляя проект изме-
нений, он пояснил, что обязан-
ность депутата информировать 
избирателей о своей работе в 
настоящее время предусмотрена 
законом, однако сама форма от-
чета не регламентирована: «Мы 
предлагаем новый, более четкий 
и понятный формат работы с из-
бирателями, который в опреде-
ленной степени расшифровыва-
ет и детализирует действующую 
норму закона. Сейчас депутат 
вправе проинформировать из-
бирателей о своей работе через 
средства массовой информации 
либо с помощью сети Интернет. 
На мой взгляд, публичный отчет 
на территории округа, от кото-
рого был избран депутат, непо-
средственная обратная связь с 
избирателями во время личного 
общения помогут избежать фор-
мального подхода. Справедливо, 
что контролировать депутата 
будут люди, которые своими го-
лосами выдали ему мандат до-
верия», - сказал руководитель 
фракции.

В случае принятия законопро-
екта депутат будет обязан лично 
отчитываться перед избирателя-
ми один раз в год, при этом забла-
говременно уведомив о времени и 
месте проведения отчета, а также 
пригласив к участию депутатов 
от органов местного самоуправ-
ления. Депутаты, избранные по 
единому избирательному округу, 
будут отчитываться в округах, где 
по решению фракции проводят 
личный прием граждан. 

Как прокомментировал Ва-
силий Гвоздев, «сегодня необхо-
димость общения с населением, 
четкая система и стандарт этой 
процедуры более чем актуаль-
ны. Думаю, что благодаря это-
му законопроекту наша связь 
с людьми улучшится и ответ-
ственность депутатов, безуслов-
но, возрастет». 

По общему мнению участни-
ков совещания, для успешной 
реализации идеи необходимо 
продумать механизм и стандарт 
проведения отчета, чтобы затра-
ты на организацию мероприятия 
(аренду зала, аппаратуры и раз-
даточный материал) не привели 
к дополнительным бюджетным 
расходам. Предполагается, что 
законопроект должен вступить в 
силу с 1 января 2015 года. Перед 
этим его доработают с учетом 
прозвучавших пожеланий, за-
тем, уже в ближайшее время, 
рассмотрят на заседании коми-
тета по государственному строи-
тельству и только после этого 
вынесут на обсуждение регио-
нального парламента.

Депутаты ЗСО станут 
отчитываться перед 
избирателями лично

Будет ли  
новый формат  
более чёток? 

В Челябинске обсудили,  
как повысить качество ЖКУ 
Ульяновские единороссы выступили за прямые платежи

Из проекта резолюции 
форума



Рекомендовать Правительству Российской 
Федерации:
- Обеспечить ограничение роста платы граждан 
за ЖКУ до 2018 года на уровне, не превы-
шающем уровень инфляции, предусмотрев 
соответствующие ограничения роста цен на газ 
и передачу электрической энергии.
- Проработать комплекс мер, направленных на 
совершенствование организации региональных 
систем капитального ремонта многоквартир-
ных домов (МКД), предусмотрев в том числе: 
механизмы привлечения кредитов в целях про-
ведения капремонта общего имущества МКД; 
формы государственной поддержки собствен-
ников, привлекающих кредиты для проведения 
капремонта МКД, включая субсидирование 
процентной ставки по кредитам; формы господ-
держки собственников, организовавших про-
ведение капремонта МКД, обеспечивающего 
повышенный класс энергоэффективности.
- Исключить плату за коммунальные ресурсы, 
направляемые на общедомовые нужды из 
состава платежей за ЖКУ, включив с согласия 
собственников жилья эти затраты в платежи за 
содержание общего имущества МКД.

важным моментом стала социальная направ-
ленность разговора, независимо от темати-
ки конкретной дискуссионной площадки. 
Участники обсудили введение новых форм 
предоставления жилья по социальному и 
некоммерческому найму для людей из ава-
рийных домов, упорядочение деятельности 
и качество работы управляющих компаний, 
а также защиту прав собственников жилья.

Сегодня одним из ключевых вопросов в 
сфере ЖКХ является проблема управления 
многоквартирными домами. За последние 
годы удалось выработать эффективные мо-
дели управления, которые были успешно 
опробованы в регионах. 11 февраля 2014 года 
в Государственную думу ФС РФ был внесен 
законопроект о лицензировании управляю-
щих компаний, подготовленный партией 
«Единая Россия», который уже прошел в 
первое чтение. Документ вносит поправки в 
Жилищный кодекс и обязывает компании, 
занимающиеся управлением жилищным 
фондом, до 1 мая 2015 года получить лицен-
зию и квалификационный аттестат.

Геннадий антонцев в своем выступлении 
отметил, что закон необходимо сделать мак-

симально эффективным, чтобы он отражал 
интересы собственников, но в то же время не 
ущемлял интересы управляющих компаний. 
Кроме того, ульяновские единороссы в ходе 
работы дискуссионных площадок форума 
сошлись на том, чтобы рекомендовать Пра-
вительству РФ разработать такую схему, при 
которой были бы возможны прямые платежи 
между собственниками и ресурсоснабжающи-
ми организациями, поскольку управляющие 
компании становятся заложниками недобро-
совестных плательщиков.

Итоги дискуссии форума «ЖКХ - новое 
качество» станут основой для законопроект-
ной работы «Единой России», заявил вице-
спикер Государственной думы, секретарь ген-
совета «Единой России» Сергей Неверов.

Первый Всероссийский  WorldSkills Kids состоится в Ульяновске 

Дмитрий Ливанов посетил «Город мастеров»

Справка «Ульяновской правды» 
WorldSkills International (WSI) - международное движение, целью 
которого является популяризация рабочих профессий, повышение 
статуса и стандартов профессиональной подготовки и квалификации 
по всему миру. Основной деятельностью WSI является организация 
в различных странах конкурсов профессионального мастерства 
WorldSkills, где молодые специалисты имеют возможность проде-
монстрировать свои профессиональные навыки. Каждые два года 
под эгидой WorldSkills International проходит чемпионат мира по 
профессиональному мастерству. Со времени проведения первого 
конкурса в 1946 году количество участников увеличилось с  
24 конкурсантов из двух стран до более полутора тысяч. В 2012 году 
Россия официально стала шестидесятым членом международной 
организации WorldSkills International.

ным специальностям, в которых 
мы в настоящее время нужда-
емся. Поэтому мы приветству-
ем инициативу по проведению 
в 2015 году в Ульяновской об-
ласти первого Всероссийского 
соревнования детских профес-
сий  WorldSkills Kids и будем 
оказывать региону поддержку 
в этом вопросе, - отметил Дми-
трий Ливанов.  

Как сообщила вице-премьер 
- министр образования и науки 
области Екатерина Уба, в на-
стоящее время регион ведет ак-
тивную подготовку к этому мас-
штабному мероприятию.

- Учитывая наш опыт в сфере 
профориентации, для участия 
в чемпионате мы предложили 
возрастную группу школьни-
ков с первого по одиннадцатый 
класс. Мы понимаем, что прове-
дение мероприятия всероссий-
ского уровня требует серьезной 
подготовки, поэтому уже сейчас 

прорабатываем стратегию, про-
фессиональные стандарты и ре-
гламенты соревнований.

Напомним, Ульяновская 
область -  единственный на се-
годняшний день субъект РФ, 
где в марте 2014 года в рамках 
арт-профи слета был проведен 
региональный детский чемпио-
нат в соответствии с форматом 
WorldSkills. 

Шестого июня на  площадках 
детского фестиваля профессий 
«Город мастеров» была прове-
дена ролевая игра для школьни-
ков, направленная на  форми-
рование эффективной модели 
профессионального самоопре-
деления детей и подростков. 
Командам было предложено по-
соревноваться в тридцати про-
фессиональных сферах, среди 
них - парикмахеры, дизайнеры 
одежды, медсестры, сварщики, 
электромонтеры, библиотекари, 
журналисты.

На площадке «Журналисти-
ка» Дмитрий Ливанов пообщал-
ся с представителями школьных 
СМИ. Вопросы касались систе-
мы мер поддержки победите-
лей всероссийских олимпиад, 
изменения формата проведе-
ния единого государственного 
экзамена и получения золотых 
медалей. При этом министр от-
метил, что в настоящее время 
детально  прорабатывается воз-
можность введения выпускно-
го сочинения в школах, а также 
зачет спортивных результатов, 
медалей и иных достижений 
при дальнейшем поступлении 
в вузы.
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Кира Овчинникова

В этом году празднование Дня 
России и 366-летия Ульяновска 

продлится три дня - с 12 по 14 
июня. Горожане смогут ознако-

миться с народными обрядами и 
предметами славянского быта, 

принять участие в традиционных 
народных играх, попробовать себя 

в роли русских ремесленников, 
увидеть выступления ведущих 

фольклорных коллективов и 
рок-групп региона. Большинство 

мероприятий пройдет в рамках 
трехдневного фестиваля русской 

культуры. 

Первый день фестиваля станет 
обрядово-ремесленным, второй 
пройдет под знаком Дня русской 
литературы и русского театра, а за-
вершит «славянский марафон» День 
русской музыки.

День города - на ходулях
В четверг 12 июня праздник 

стартует с 10.00.  На бульваре Новый 
Венец, эспланаде и площади  Лени-
на начнут работу интерактивные 
площадки, будут организованы вы-
ставки, торговые точки и ремеслен-
ные палатки. Ульяновская област-
ная научная библиотека представит 
проект «Славянские забавы» - для 
любителей чтения здесь пройдут 
познавательные и игровые театра-
лизованные программы, книжные 
выставки. Площадки под общим 
названием «Зеленая улица» органи-
зуют муниципальные образования 
Ульяновской области. Их гостей 
ждут мастер-классы, игры, презен-
тации фестивалей. так, Кузоватов-
ский район пригласит всех желаю-
щих на мастер-класс резчиков по 
дереву «Ложка к обеду». Сенгилей  
организует дегустацию блинов и 
представит необычные рецепты их 
приготовления. Здесь же пройдет 
презентация фестиваля «Дикий 
пион» Радищевского района.

На эспланаде будут организо-
ваны выступления фольклорных 
коллективов региона, экспозиции 
декоративно-прикладного творче-
ства, пройдут традиционные народ-
ные игры, ярмарка изделий ремес-
ленников, дегустация  и продажа 
блюд русской кухни, книг. Здесь же 
можно будет полюбоваться на вы-
ставку народных костюмов, отража-
ющих традиции различных регионов 
России. Для желающих попробовать 
свои силы в рукоделии готовы рабо-
тать мастерские по плетению венков 
и изготовлению кукол-оберегов.

Одним из самых массовых и 
зрелищных мероприятий этого дня 
станет «Симбирский хоровод» - 
праздничное шествие в националь-
ных костюмах, которое стартует в  
12 часов  на площади Ленина. Этот 
хоровод положит начало «карна-
вальным игрищам» под названи-
ем  «От троицы до Ивана Купалы». 
Здесь будут продемонстрированы 
народные обряды, состоится турнир 
танцевальных ансамблей и солистов 
«Русский перепляс», пройдут кон-
курсы «Девичья краса» на самую 
длинную косу и самый красивый 
сарафан, кулачные бои «три богаты-
ря» с участием военно-исторических 
дружин, концертная программа ан-
самбля «Самарский колокольный 
звон».

Свою программу подготовят 
и ульяновские музеи. К примеру, 
областной краеведческий музей  
им. И.а. Гончарова расскажет о тра-
дициях русского чаепития и госте-
приимства и организует свой миниа-
тюрный фотосалон, где можно будет 
попозировать для снимка в русских 
головных уборах, а областной худо-
жественный музей  пригласит своих 
гостей в арт-пространство «Открой 
в себе художника», где на площадке 
перед музеем дети смогут рисовать 
на асфальте мелом, на мольбертах 

Ульяновцев приглашают попробовать русскую кухню  
и посоревноваться в вождении хоровода

трёхдневное 366-летие

красками и - хит дня! -  песком.
«Изюминкой» Дня города обе-

щают стать выступления театра на 
ходулях из Евпатории.

В 20.00 «Шоу великанов» откро-
ет вечернюю программу праздника 
на площади Ленина. а в 21.00 ее про-
должит выступление этно-джазовой 
группы Клавдии Пеньковой (г. Мо-
сква). Завершится День города в 
22.00 праздничным фейерверком на 
площади 100-летия со дня рождения 
В.И. Ленина.

Театр под открытым небом
В пятницу 13 июня фестиваль 

русской культуры продолжит День 
русской литературы и театра. На 20 
площадках пройдет более 50 меро-
приятий, в подготовке и проведении 
которых примут участие профессио-
нальные и самодеятельные коллек-
тивы Ульяновска и области.

В течение дня, с 11 до 20 часов, 
на бульваре Новый Венец развер-
нут грандиозный проект «Книжная 
миля»: от здания Ульяновской об-
ластной филармонии до памятника 
Богдану Хитрово протянется линия 
из 150 столов, на которых пройдет 
распродажа книжной продукции 
от лучших магазинов города, будут 
организованы буккроссинг и при-
ем книг в дар детским библиотекам 
Республики Крым. Каждому ре-
бенку, принесшему книгу в подарок 
крымчанам, достанется сладкое уго-
щение. 

акция «Ульяновск - Крыму!» 
завершится беспрецедентным мас-
штабным действом - флешмобом 
«театральная маска», в котором при-
мут участие около тысячи человек, в 
том числе - любые гости праздника.

В 11 часов на площади Ленина 
юные горожане смогут почувство-
вать себя настоящими актерами, 
приняв участие в уникальном про-
екте «Экспресс-театр». Менее чем за 
час они под руководством опытных 
педагогов разучат и поставят три 
спектакля по мотивам русских на-
родных сказок.

В это же время на эспланаде 
развернется «театральная кухня», 
где студенты факультета культуры 
и искусства УлГУ дадут желаю-
щим уроки актерского мастерства и 
сценической речи. Здесь же Дими-
тровградский драматический театр 
имени а.Н. Островского организует 
«Веселые театральные старты».

Проект «Открытый театр» по-
зволит гостям праздника увидеть 
спектакли прямо на улице. На 
крыльце краеведческого музея пока-
жут свои постановки Ульяновский 
тЮЗ  и Димитровградский театр-
студия «Подиум», а на крыльце 
драмтеатра им. И.а. Гончарова 

свои программы представят Дими-
тровградский драматический театр  
им. а.Н. Островского и Ульяновский 
театр кукол. У парадного входа сим-
бирской драмы покажут мастерство 
хозяева - Ульяновский драмтеатр.

С 17 до 20 часов перед здани-
ем Дворца книги будет работать 
фотоателье, в котором можно будет 
сфотографироваться в театральных 
костюмах.

На Новом Венце свое творчество 
представят фольклорные коллек-
тивы Старомайнского, Майнского 
и Карсунского районов. Они разы-

грают несколько театрализованных 
представлений, в том числе по про-
изведениям симбирского сказочни-
ка абрама Новопольцева и по пове-
сти Н.М. Карамзина «Бедная Лиза». 

Стать музыкантом  
на день

Завершит «славянский мара-
фон» День русской музыки. От-
правной точкой праздника 14 июня 
в 10.30 станет программа «Волшеб-
ный мир музыки» в Ульяновской 
областной библиотеке для детей и 

юношества имени С.т. аксакова.  
Юные читатели и их родители 
услышат музыку П.И. Чайковского 
в исполнении победителей проекта 
«Мир детства». В 11.30 ансамбль 
«Симбирцит» и артисты детского 
музыкального театра Ульяновской 
областной филармонии там же разы-
грают спектакль по одному из самых 
известных и поучительных произ-
ведений а.С. Пушкина - «Сказке о 
попе и работнике его Балде».

К этому времени на бульва-
ре Новый Венец начнет работать 
выставка-продажа музыкальных 
инструментов от лучших специали-
зированных магазинов Ульяновска. 
также с 11.00 на площадке перед 
областной филармонией облада-
тели ненужных музыкальных ин-
струментов смогут обменять их на 
пригласительный билет в местный 
музей, театр или на концерт. Кроме 
того, к обмену принимаются вини-
ловые пластинки, компакт-диски и 
кассеты.

На «Народный кастинг» к зда-
нию Дома музыки приглашаются 
все, кто желает продемонстриро-
вать свой творческий талант - будь 
то вокал, хореография или поэзия. 
Победа в конкурсе может стать 
началом творческой карьеры: ин-
тервью с победителем  разместят 
на популярном ульяновском элек-
тронном портале, вторым призом 
станет возможность выступить в 
роли ведущего на открытии сезона 
Ульяновского областного художе-
ственного музея. Для детей ведущие 
преподаватели детских школ ис-
кусств города организуют увлека-
тельные мастер-классы по игре на 
различных музыкальных инстру-
ментах. Найдется место на этой пло-
щадке и любителям живописи: их 
ждет мастер-класс от заслуженного 
художника России Бориса Скля-
рука, а также арт-рынок, где можно 
будет приобрести картины. Момен-
ты творческого дебюта запечатлеет 
профессиональный фотограф.

Целое арт-пространство раз-
вернется на аллее от филармонии 
до художественного музея. Здесь 
любой желающий сможет получить 
портрет, нарисованный ульяновски-
ми художниками, а также самостоя-
тельно попробовать создать про-
изведение искусства, например, в 
ходе акций «Свободный мольберт» 
и «творим вместе».

Ближе к вечеру, в 16 часов, все 
желающие приглашаются на роман-
тическую программу «Музыка ве-
чернего Симбирска» во внутреннем 
дворике Историко-мемориального 
центра-музея И.а. Гончарова. Од-
ним из основных мероприятий здесь 
станет музыкально-поэтическая 
композиция «такие разные призна-
ния в любви», которая погрузит по-
сетителей в лирическую атмосферу 
русского романса на стихи извест-
ных русских поэтов.

а в пять часов вечера в пар-
ке «Владимирский сад» гостям 
праздника предложат не просто 
насладиться звуками музыки, но 
и потанцевать под любимые и из-
вестные всем мелодии - от танго до 
песен из советских кинофильмов. 
Для желающих усовершенствовать 
свои хореографические навыки пре-
подаватели детских школ искусств 
Ульяновска проведут мастер-класс. 
Играть для гостей вечера будет 
Ульяновский государственный ду-
ховой оркестр «Держава» «Губерна-
торский». 

Финальным аккордом празд-
ника станет совместный концерт 
Ульяновского государственного ака-
демического симфонического орке-
стра «Губернаторский» и местных 
рок-групп. Он начнется в 19.00 на 
площади Ленина. Коллективы, среди 
которых «69Б», «30 дней до острова 
Пасхи» и оркестр Ульяновской об-
ластной филармонии, вместе испол-
нят кавер-версии на хиты культовых  
мировых рок-групп.

Одним из самых массовых 
 и зрелищных мероприятий этого 
дня станет «Симбирский хоровод» 
- праздничное шествие  
в национальных костюмах, которое 
стартует в 12 часов  на площади 
Ленина. Этот хоровод положит 
начало «карнавальным игрищам» 
под названием  «От Троицы  
до Ивана Купалы»
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Георгий Кузнецов

За последнюю декаду мая авиакомпания 
«Волга-Днепр» выполнила несколько 

рейсов по транспортировке спутникового 
оборудования на самолетах Ан-124-100 

«Руслан» и Ил-76ТД-90ВД. 

Рейсом 26 мая «Руслан» доставил из 
красноярска на космодром Байконур спут-
ник «экспресс ам6». общая масса груза 
- спутника, контейнера, в который он был 
помещен, и сопутствующего оборудова-
ния - около 25 тонн. Высокотехнологич-
ный транспортировочный контейнер был 
оснащен специализированной техникой 
для поддержания и контроля оптималь-
ных параметров чистоты, температуры и 
влажности. (Его авиакомпания доставила 
и обратно - в красноярск.) обе перевозки 
состоялись по заказу компании «информа-
ционные спутниковые системы» имени ака-
демика м.Ф. Решетнева». напомним, в 2012 
году «Волга-Днепр» уже перевозила теле-
коммуникационный спутник российско-
канадского производства «экспресс ам6» 
из монреаля в красноярск.

Ранее 20 мая на самолете  
ил-76ТД-90ВД сразу восемь спутников со-
вершили перелет из чешского города Пар-
дубице на российскую пусковую площадку 
в орске. на борту «ильюшина» размести-
лись космические аппараты производства 
Великобритании, испании, канады, ни-
дерландов и Японии. Заказчиком перевоз-
ки выступил московский офис брокерской 
компании Air Charter Service, с которым 
«Волга-Днепр» сотрудничает уже много 
лет. Единый запуск спутников на ракете-
носителе «Днепр» с космодрома «Ясный» 
запланирован также на текущий год.

«Весна выдалась «урожайной» на пере-

возки спутникового оборудования: за три 
месяца самолеты «Волга-Днепр» выполнили 
22 рейса с данным типом груза в интересах 
различных заказчиков космического сегмен-
та, и, безусловно, имеется положительная 
динамика,  - комментирует руководитель от-
дела продаж компании «Волга-Днепр» ан-
дрей Рассадкин, - например, в мае этого года, 
по сравнению с тем же периодом прошлого 
года, было выполнено в два раза больше 
рейсов для аэрокосмической отрасли, в ходе 
которых доставлены 14 космических аппа-
ратов. эта отрасль исторически является 

одной из ключевых и очень важных для ави-
акомпании. В последнее время этот сегмент 
особенно динамично развивается, растет 
производство космической техники и увели-
чивается число ее запусков, строятся новые 
космодромы. мы готовы предложить как на-
шим постоянным, так и потенциальным за-
казчикам накопленный за 23 года опыт авиа-
перевозок самых деликатных и сложных 
грузов. Для этого у нас есть и технические 
ресурсы, и уникальные специалисты для со-
действия в реализации самых амбициозных 
задач и планов наших клиентов».

За три месяца ульяновская авиакомпания 
совершила 22 «спутниковых» рейса 

Урожайная «космовесна» 

Кирилл Шевченко

Согласно Указу Президента РФ от 17.06.2000 г.  
№ 1111, каждое второе воскресенье  июня  

(то есть позавчера) в стране отмечается День  
работников текстильной и легкой промышленности.

Легпром Ульяновской области представлен 
текстильным, швейным, трикотажным, кожевенно-
обувным и чулочно-носочным производствами, 
в которых заняты более 4,5 тысячи человек. При 
этом удельный вес отрасли в общем объеме про-
мышленного производства региона составляет ме-
нее двух процентов. 

объем текстильного и швейного производства 
за I квартал текущего года составил 481 миллион 
рублей. Темп роста - 101,3 процента.

Ситуация в отрасли, к сожалению, непростая: 
за годы реформ ей пришлось пройти через болез-
ненный процесс реструктуризации, ликвидации 
устаревших и неэффективных мощностей, причем 
опираясь почти исключительно на собственные 
силы, в условиях жесткой и порой недобросовест-
ной конкуренции со стороны поставщиков им-
портной продукции.

Сегодня внимание к легкой промышленно-
сти со стороны власти растет. В 2013 году на ре-
гиональном уровне принят закон, предусматри-
вающий введение льготной ставки по налогу на 
имущество  для предприятий отрасли. Высвобож-
дающиеся средства направляются на модерниза-
цию действующего производства, покупку нового 
оборудования, энергосберегающие мероприятия и 
на повышение социальной привлекательности ра-
бочих специальностей отрасли.

Георгий Кузнецов 

В минувший четверг в регио-
нальном парламенте прошла 
презентация проекта строи-

тельства  жилого микрорайона 
«Новая жизнь» в Засвияжском 

районе областного центра. 

Работы начнутся севернее 
дома № 97 на улице Промыш-
ленной. Согласно проекту, раз-
работанному, кстати, немецки-
ми архитекторами, микрорайон 
«новая жизнь» займет 163 тыся-
чи кв. метров и будет состоять из 
13 двадцатичетырехэтажных до-
мов и инновационного детского 
сада на 350 мест. Предусмотрена 
и вся необходимая инфраструк-
тура - велосипедные дорожки, 
парковочные места, зоны отды-
ха. По словам представителей 
инвесторов, многоэтажный фор-
мат будущего жилья связан со 
стремлением участвовать в феде-
ральной программе «Доступное 
жилье для российской семьи». 
Стоимость жилья в рамках этой 
программы составит 30 тысяч ру-
блей за квадратный метр. 

Детский сад займет около 
пяти тысяч кв. метров. Будут ис-
пользованы передовые энерго-
сберегающие технологии, совре-
менные материалы, новаторские 
дизайнерские решения. особая 
гордость будущего дошкольно-
го учреждения - бассейн, анало-
гов которому нет в Ульяновске, 
а также спортзал с панорамным 
остеклением.  По планам детский 
сад станет частью проекта пар-
тии «Единая Россия» «Детские 
сады - детям» и будет построен 
на принципах государственно-
частного партнерства, то есть как 
за счет средств инвестора, так и 
за счет бюджетных денег.   

По мнению министра образо-
вания Екатерины Убы, при реа-
лизации столь перспективного 
и нужного для города проекта 
необходимо обратить внимание 
на российские погодные усло-
вия, на  теплосбережение зданий, 
на форму крыш - они должны 
быть скатными, чтобы избежать 
протекания через несколько лет 
эксплуатации. Чтобы решить по-
добные вопросы до начала стро-
ительства, необходимо провести 
ряд экспертиз.    

Вице-спикер, председатель 
бюджетного комитета ЗСо алсу 
Балакишиева подчеркнула, что 
сам факт предварительного об-
суждения проекта нового микро-
района с экспертным сообще-
ством и населением - правильный 
шаг. это  позволит решить все 
спорные вопросы, в полном объ-
еме учесть интересы жителей до 
начала строительных работ. 

Председатель промышлен-
ного комитета ЗСо алсу Сад-
ретдинова отметила, что пред-
ставленный проект - хороший 
пример комплексной застройки, 
однако необходимо дополни-
тельно продумать расположение 
учреждений здравоохранения, 
поскольку в Засвияжье есть вы-
сокая потребность в медицин-
ских услугах. 

Председатель комитета по 
госстроительству Василий Гвоз-
дев обратил внимание на важ-
ность представленного проекта и 
пожелал застройщикам следить 
за состоянием инфраструктуры 
после того, как проект будет реа-
лизован.

В итоге алсу Балакишиева 
предложила создать рабочую 
группу, которая будет куриро-
вать все нюансы реализации про-
екта. В нее кроме специалистов 
и представителей правительства 
региона войдут и депутаты Зако-
нодательного собрания. 

Надя Акулова, 
Кирилл Шевченко

Премьер-министр Дмитрий Медве-
дев на майском заседании пре-

зидиума Совета по модернизации 
экономики сделал официальное 

заявление: объем российского 
рынка лекарственных препаратов в 

ближайшем будущем превысит чер-
ту в 1 триллион рублей. При этом 
доля препаратов отечественного 

производства остается слишком не-
значительной.  

Глава правительства счел целе-
сообразным напомнить о том, что в 
минувшем году объем российского 
фармацевтического рынка вырос 
на 8 процентов и достиг восьмисот 
миллиардов рублей. на этом же за-
седании министр здравоохранения 
Вероника Скворцова предоставила в 
адрес всех заинтересованных лиц ин-
формацию следующего содержания: 
приблизительно 60 процентов не-
доброкачественных лекарств на рос-
сийском рынке являются препарата-
ми отечественного производства.

на этом фоне сообщение о строи-
тельстве в Ульяновске фармзавода 
вызвало большой интерес. По заве-
рениям разработчика проекта - Са-
марской команиии «Фармбокс», - его 
сдадут до конца 2015 года,  производ-
ство разместится в промышленной 
зоне «карлинское» и создаст поряд-
ка 50 новых рабочих мест. 

это стало возможно после под-
писания меморандума о наме-
рениях создания логистическо-
производственного кластера лекар-
ственного обеспечения лечебных 
учреждений. Проект подразумевает 
введение персонифицированного 
учета лекарств, поступающих в ста-
ционары, а также создание завода по 

производству госпитальной упаков-
ки фармпрепаратов. Свои подписи 
под документом поставили губерна-
тор Сергей морозов и генеральный 
директор оао «Фармбокс» Влади-
мир Ежков. 

 «наша компания представила 
проект создания фармацевтического 
кластера и строительства завода, ко-
торый будет заниматься снабжением 
препаратами областных стационаров, 
- рассказал директор по развитию и 
инвестициям оао «Фармбокс»  Ев-
гений коган. - Благодаря нашему 
проекту удастся снизить затраты 
на снабжение на 20 - 25 процентов, 
а система учета движения лекарств 
приведет к улучшению качества ока-
зания медицинской помощи в регио-
не».

Планируется, что проект будет 
реализован в три этапа: производство 
уникальной госпитальной упаковки, 
второй - локализация упаковочно-
го производства импортных препа-
ратов, третий - переход на полный 
цикл производства пакуемых препа-
ратов. Полный цикл производства в 
Ульяновской области компания на-
мерена запустить к 2018 году. 

Более того, как объявил губерна-
тор Сергей морозов, именно появле-
ние   логистическо-производственного 
кластера лекарственного обеспече-
ния может стать точкой отсчета для 
кластера медицинских технологий, 
в который войдут предприятия-
производители (в ближайшее время 
будет подписано, как минимум, еще 
одно инвестиционное соглашение о 
строительстве фармзавода), аптеки, 
больницы, обучающие центры дуаль-
ного образования и Димитровград-
ский завод радиофармпрепаратов. 
Все это, по мнению главы региона, 
позволит Ульяновской области стать 
крупнейшим производителем ле-
карств в ПФо. 

В Засвияжье плани-
руется строительство  
еще одного микрорайона 

«новая жизнь» 
презентована  
в ЗСо

Фармацевтический завод в промзоне 
«карлинское» заработает в 2015 году

Создаём кластер  
медицинских технологий 

«Легковесный» 
легпром
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Валентина Каманина

Самое ожидаемое событие в мире спорта 
этого года - олимпиада в Сочи - прошло,  

а его задор и дух победы продолжают 
жить. Соревновательный азарт ульянов-

цев подогревает Сбербанк России,  
уже третий год подряд организующий 

«Зеленый марафон».

Для тех, кто еще не знает, «Зеленый 
марафон» - это всероссийская спортивно-
экологическая акция, объединяющая лю-
бителей здорового образа жизни, активного 
отдыха и призывающая обратить внимание 
россиян на экологические проблемы. Поче-
му зеленый? Потому что от зеленого, самого 
летнего цвета, все кругом обновляется. Так 
и в финале марафона его участники тра-
диционно вносят вклад в благоустройство 
родного города, сажая деревья. У площади 
100-летия со дня рождения В.и. Ленина 
Сбербанк разбил аллею для ульяновцев. 

но марафону можно дать еще множе-
ство названий: уникальный, беспрецедент-
ный, массовый, семейный, спортивный… 
Во-первых, на это яркое событие идут от-
дыхать семьями, причем не только сотруд-
ники банка, но и его клиенты, партнеры, 
журналисты и просто все желающие. Во-
вторых, марафон проходит одновременно 
в 42 городах России. В Ульяновске в нем 

приняли участие порядка тысячи жителей.
- Дистанция «Зеленого марафона» сим-

волическая - 4,2 километра. она соотнесена 
с марафонской дистанцией - 42, - говорит 
заместитель управляющего Ульяновским 
отделением Сбербанка России альбина 
Дьяченко. - Его участником может стать аб-
солютно любой приверженец здорового об-
раза жизни.

и опытные спортсмены, и любители 
физических нагрузок бежали в общей слож-
ности пять кругов вокруг педагогическо-
го университета. кто-то проверял себя на 
прочность до конца и ставил личные рекор-
ды. Финишировавший первым 19-летний 
Сергей Сергеев, например, как он сам при-
знался, специально готовился к марафону и 
тренировался каждый день. кто-то сходил с 
дистанции - бежать целиком все километры 
не обязательное условие. Так что проиграв-
ших здесь не было, марафон стал для всех 
одной общей победой, ведь бегуны двига-
лись к достижениям сплоченными по духу 
командами. несмотря ни на что, марафон-
скую дистанцию преодолевали инвалиды-
колясочники. их железная воля к победе 
вызывает особое восхищение.

- мы не первый раз участвуем в таком 
марафоне, - рассказывает алексей курам-
шин, - и не собираемся останавливаться на 
достигнутом.

Возрастных ограничений в празднике 
спорта тоже не существует. малыши бежа-

ли рядом со своими родителями и состяза-
лись между собой в своем марафончике на 
отдельной площадке, где с ними работали 
аниматоры. Представители группы актив-
ного долголетия дали фору молодежи в 
общем забеге. а те, кто в этот день был не в 
кроссовках и не стал демонстрировать свою 
физическую подготовку, могли пройти квест 
от Сбербанка и получить настоящий «клад» 

- олимпийскую монету. на каждом этапе его 
прохождения сотрудники банка отвечали на 
интересующие вопросы и давали консульта-
цию по финансовым услугам.

- Сбербанк уделяет большое внимание 
здоровому образу жизни и социальной ак-
тивности, - говорит альбина Дьяченко. 
- «Зеленый марафон» - как раз тот проект, 
который сочетает в себе эти задачи. 

«Зелёный марафон» - общая победа
Р

ек
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а

Георгий Кузнецов 

Вчера губернатор  
Сергей Морозов осмотрел ряд 

промышленных площадок  
Ульяновска и провел совещание 

по проблематике промышленной 
политики региона. 

Первым пунктом поездки зна-
чился УнТЦ Виам - Ульяновский 
научно-технологический центр 
Всероссийского института авиаци-
онных материалов. Главной целью 
его деятельности является расши-
рение сферы применения разра-
боток института и создание новых 
технологий. Здесь ведутся работы 
по SSJ-100, двигателям ПС, произ-
водятся лопасти для ми-28, начато 
производство лопастей для «Бер-
кута» и т.д. За последние три года в 
оборудование вложено 40 миллио-
нов рублей, объемы выполненных 
работ выросли со 105 до 170 мил-
лионов в год, средняя заработная 
плата - до 52 тысяч в месяц.

Даже проблема кадров здесь 
фактически решена - студенты 
УлГТУ (не все, разумеется, штат 
центра довольно скромен) про-
ходят на предприятии производ-
ственную практику: от 2-3 дней 
в неделю для обучающихся на 
дневном отделении и до полномас-
штабной - для заочников,  и после 
окончания вуза являются уже го-
товыми специалистами.    

однако в свете развития 
ульяновского филиала и сообразно 
взятому курсу на импортозамеще-
ние принято решение о расшире-
нии производственных площадей 
центра, для чего в аренду уже взят 
близлежащий земельный участок, 
на котором  предполагается строи-
тельство нового трехэтажного кор-
пуса общей площадью в 2800 кв. 
метров. По словам вице-премьера 
областного правительства Виль-
дана Зиннурова, после запуска но-
вых мощностей «интерес» других 
ульяновских предприятий соста-
вит ни много ни мало, а 17 милли-
ардов рублей.

Деньги на проектно-
изыскательные работы  (11 мил-
лионов) Виом уже выделил. 
Частично институт готов  по-

крыть стоимость строительно-
монтажных работ (примерная их 
цена - от 80 до 100 миллионов), 
которые начнутся в следующем 
году. но вот для закупки ново-
го оборудования (ориентировоч-
но - 700 миллионов) необходима 
федеральная поддержка, которую 
совершенно реально получить, 
войдя в госпрограмму стратегиче-
ских материалов. именно о помо-
щи в этом плане и просят губерна-
тора Сергея морозова. одно дело 
- заявка, подписанная директором 
института, другое - директором и 
главой региона. 

Далее Сергей морозов посе-
тил площадку ооо «СимТэП», на 
которой производят электросвар-
ные  прямошовные трубы, и ооо 
«агрегат», на территории которого 
и прошло совещание.

Главная продукция «агрегата» 
- кресла для железнодорожного, 
авиационного и автомобильно-
го транспорта. В прошлом году 
во время небольшого спада их 

производилось до 200 штук в ме-
сяц, в этом - пока по 250, а к кон-
цу года «тираж» еще повысится. 
Ульяновские кресла «лидируют» 
по цене, качеству и сбыту на тер-
ритории страны, а также постав-
ляются на Украину, в Чехию и 
казахстан.

Первые кресла были собствен-
ной разработкой, начиная с 2013 
года,  совместно с итальянской 
фирмой FISA, что сразу же при-
несло 80-миллионный заказ, по-
вторенный в этом году. 

новая разработка предприя-
тия, на которую, кстати, ушло не-
сколько лет, - кресло машиниста, 
обладающее свойством вибропо-
гашения и превосходящее по это-
му параметру, а также по цене им-
портные аналоги.

Сегодня ведется работа над об-
легченной моделью пассажирско-
го кресла для высокоскоростных 
поездов. Руководство рассчитыва-
ет, что уже с 2015 года начнется его 
массовое производство. и уж со-

всем новая тема - токосъемник для 
трамваев, электропоездов и т.п.

Практически все оборудование 
(весьма дорогостоящее) эксплуа-
тируется с 1988 года и только не-
давно, с приходом нового инвесто-
ра, понемногу стало обновляться. 
При этом в кооперации с ооо 
«агрегат» в области работает еще 
семь промпредприятий.  

из проблем генеральный ди-
ректор александр нефедов (спра-
ведливо отметив, а у кого их нет?) 
выделил нехватку лимитов газа,  
исходя из того, что в аренду реаль-
но сдать еще 40 000 кв. м, и желаю-
щие есть, лимиты должны состав-
лять не менее полутора миллионов 
кубометров в год; «земельный» 
вопрос - территория находится в 
федеральной собственности, что 
также мешает деятельности; и 
кадровую проблему, прокоммен-
тировав, что «сегодня в Заволжье 
«по кругу» ходят одни и те же 
люди, мягко говоря, с «вредными 
привычками», а молодежь «лучше 

пойдет торговать пивом». 
исходя из увиденного и услы-

шанного на трех предприятиях, 
Сергей морозов сформулировал 
главные постулаты, которыми, 
возможно, в дополнение к феде-
ральным, необходимо снабдить 
региональный закон о промыш-
ленной политике. 

это действенные региональ-
ные меры поддержки (ооо 
«СимТэП» область субсидирует 
процентную ставку по кредиту), 
реиндустриализация (как это слу-
чилось с приходом инвестора на 
ооо «агрегат», находившийся в 
состоянии банкротства), стиму-
лирование модернизации (выде-
ление земельного участка УнТЦ 
Виам), главный вопрос - вопрос 
«человеческого» капитала, вопрос 
кадров; и новый вопрос - вопрос 
импортозамещения. «В законе мы 
должны учесть вопросы импорто-
замещения продукции. экономи-
ческая ситуация стимулирует нас 
быстрее заниматься этим. мы мо-
жем производить более качествен-
ную по многим характеристикам 
и при этом менее затратную про-
дукцию, чем у наших конкурентов. 
Только так мы сможем повысить 
конкурентоспособность», - под-
черкнул губернатор.

Говоря о кадрах, он выступил 
против создания специального 
ресурсного центра, «заточенного» 
под кадровые потребности рези-
дентов региональных промзон, как 
это было сделано в калуге. Глава 
региона вместо этого  потребовал, 
чтобы под новые запросы актив-
нее изменялись программы обуче-
ния в существующих технических  
ссузах.

Возвращаясь к региональному 
закону о промышленной полити-
ке, процитируем Вильдана Зинну-
рова: «Федеральный закон должен 
быть  утвержден к концу текущего 
года, нам не стоит опережать со-
бытия, чтобы не подстраиваться 
потом под какие-то неучтенные 
пункты, но мы уже давно работа-
ем над региональным проектом  и, 
если все будет идти как должно, в 
течение трех месяцев после при-
нятия федерального акта примем 
соответствующий региональный 
закон». 

Главные вопросы областной промышленной политики 

кадры, модернизация  
и импортозамещение

ооо «СимТэП» область субсидирует процентную ставку по кредиту
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Алекс Митриев

Несмотря на то, что Ульяновская 
область уже признана террито-

рией, где хорошими темпами раз-
вивается предпринимательство, 
этого еще недостаточно, чтобы 

достойно поддерживать, а самое 
главное - увеличивать темпы 

экономического развития регио-
на. Для решения этой проблемы 

нужно находить новые, более 
прогрессивные методы создания 
комфортного делового климата, 
территорий опережающего раз-

вития и многое другое, о чем в 
том числе говорилось на встрече 

актива Димитровградского от-
деления «Опоры России»  

и местных предпринимателей.

По китайскому опыту?
о поддержке малого и среднего 

бизнеса губернатор Ульяновской 
области говорит практически на 
каждом аппаратном совещании в 
правительстве региона. подчер-
кивает необходимость так назы-
ваемой перезагрузки финансово-
экономического блока области. 
одна из главных ролей в этом от-
водится модернизации системы ра-
боты в малом и среднем бизнесе.

- нам необходимо завершить 
создание в регионе ассоциации 
ульяновского бизнеса и ассоциа-
ции финансового сектора, которые 
будут курировать вопросы раз-
вития предпринимательской дея-
тельности. до 1 июля все органи-
зационные вопросы должны быть 
решены, - сказал глава региона. 

подал губернатор и идею соз-
дания территорий опережающего 
развития (тор). Это специально 
созданные экономические зоны 
с инвестиционными льготами и 
минимальным регулированием, 
предназначенные поощрять инве-
стиции посредством улучшения 
среды для жизни и для бизнеса. 

отметим, что тор распро-
странены в странах азиатско-
тихоокеанского региона и строят-
ся на соблюдении баланса между 
рынком и государственным про-
текционизмом. например, в Ки-
тайской народной республике 
(Кнр) в настоящее время дей-
ствует более 400 территорий опе-
режающего развития. а чем мы 
хуже Кнр, тем более что сейчас 
между нашими странами налажи-
ваются хорошие экономические 
связи. есть где перенять опыт, как 
правильно организовать тор.

нормативная база для созда-
ния территорий опережающего 
развития в Ульяновской области 
должны быть подготовлена уже в 
ближайшее время. но нельзя на-
деяться только на инициативы 
областной власти. Муниципали-

Егор Ноттов

Вступившее в силу  
с 1 июня Указание Банка 

России от 11.03.2014  
№ 3210-У отменяет для 

малых компаний и инди-
видуальных предприни-

мателей ведение кассовой 
книги и установление 

лимита наличности.

В очередном выпуске 
«Вестника Банка россии»  
№ 46 опубликовано Указание 
Банка россии от 11.03.2014 
№ 3210-У «о порядке веде-
ния кассовых операций юри-
дическими лицами и упро-
щенном порядке ведения 

кассовых операций индиви-
дуальными предпринимате-
лями и субъектами малого 
предпринимательства». 

документ вступил в 
силу с 1 июня 2014 года, за 
исключением пятого абза-
ца  пункта 4, который начнет 
действовать с 1 января 2015 
года, сообщается на сайте 
Центробанка. С 2014 года 
вступит в силу требование  к 
программно-техническим 
средствам, конструкция ко-
торых предусматривает при-
ем банкнот Банка россии. 
Эти средства «должны иметь 
функцию распознавания не 
менее четырех машиночита-
емых защитных признаков 
банкнот Банка россии».

новый документ Цен-
тробанка отменяет для ма-
лых компаний и индивиду-
альных предпринимателей 
ведение кассовой книги и 
установление лимита на-
личности.

Указание принято в це-
лях упрощения налогового 
администрирования и сни-
жения налоговой нагрузки 
на малые предприятия, об-
легчения ведения бизнеса 
в российской Федерации. 
поправки позволят пред-
принимателям самим вести 
бухгалтерию, без привле-
чения дополнительных де-
нежных средств на оплату 
услуг профессиональных 
бухгалтеров.

Дмитрий Ульянов

Со следующего года самые дешевые сига-
реты обойдутся жителям России  

в 55 рублей. В дальнейшем их стоимость 
также может подниматься. 

такое заявление сделал представитель 
Государственной думы по охране здоровья 
николай Герасименко. данный законопро-
ект был подготовлен и отправлен на рас-
смотрение в Государственную думу замести-
телем председателя думского комитета по 
экономической политике Виктором Звагель-
ским. Сейчас он находится на рассмотрении 
в нижних палатах парламента российской 
Федерации.

Как утверждает Герасименко, с начала но-
вого года цена на табачную продукцию долж-
на быть не меньше 55 рублей, а в будущем в 
зависимости от ситуации и инфляции она 
может, и, в принципе, должна подниматься. 
Чиновник также сообщил о том, что данный 

законопроект будет обсуждаться в будущем, 
но в то же время выразил надежу на то, что 
большинство депутатов Госдумы поддержат 
этот законопроект.

В текущем году акциз на сигаретную про-
дукцию составлял 550 рублей плюс восемь 
процентов расчетной стоимости на тысячу 
штук сигарет. то есть в результате акциз на 
каждую тысячу сигарет обходился предпри-
нимателям в сумму не менее чем 730 рублей. В 
текущем году минимальная стоимость акциза 
тысячи сигарет составляет 1040 рублей, то есть 
не меньше 21 рубля за каждую пачку. В следую-
щем же году этот показатель обойдется в 25 ру-
блей за пачку, то есть стоимость каждой тысячи 
оценивают в 1250 рублей.

президент российской Федерации в се-
редине прошлого года заявил о том, что сига-
реты и алкоголь - это особая сфера, которая 
требует деликатного подхода и не терпит рез-
ких изменений. поэтому премьер-министр 
страны в конце осени того же года предложил 
снизить акцизы на эту продукцию, начиная с 
2015 года.

Курить становится всё дороже Центробанк упростил кассовую дисциплину  
для малого бизнеса

Кассовая книга отменяется!

«тайный инвестор» признал димитровград
готовым работать с потенциальными инвесторами 

Улучшенный инвестиционный климат в Димитровграде надо распространить не только на гиганты вроде ДААЗа, но и на малый бизнес

Справка «ульяновской правды» 
По данным на 1 мая 2014 года в 
Димитровграде зарегистрировано 5447 
субъектов малого и среднего предпри-
нимательства. Причем только  
с начала 2014 года открылось  
333 новых частных организаций. За 
первые 5 месяцев текущего года созда-
но 616 новых рабочих мест.  
Но, несмотря на такой прирост, проис-
ходит отток налоговых отчислений,  
что неможет радовать. Объем налого-
вых поступлений за январь - май 2014 
года - 33916,3 тысячи рублей (тогда как 
за аналогичный период в 2013 году - 
36566,4 тысячи рублей).

теты должны сами знакомиться и 
начать использовать лучшие прак-
тики в сфере привлечения новых 
производств.

В этом плане, как неоднократ-
но подчеркивал Сергей Морозов, 
необходимо довести-таки до ума 
вопросы, связанные с преодолени-
ем административных барьеров. а 
чтобы отточить этот процесс, мож-
но на примере двух муниципаль-
ных образований области пройти 
весь процесс реализации проекта 
от заявления до строительства 
объекта, чтобы выявить те момен-
ты, которые мешают развитию 
бизнеса в селе.

«Завод» осилили не все
почему бы одним из таких 

«пилотных» муниципальных об-
разований не стать димитровгра-
ду? И пусть по результату опро-
са администраций и Центров 
развития предпринимательства 
димитровград один из немногих 
муниципалитетов продемонстри-
ровал высокий уровень готовно-
сти работы с потенциальным ин-
вестором, возможно, и здесь есть 
свои препоны, устранив которые, 
местные предприниматели зара-
ботают еще более эффективно.

отдельно надо сказать о про-
верке муциниципальных обра-
зований, о которой мы уже чуть 
выше упомянули. одним из 
главных инструментов проверки 
стала так называемая программа 
«тайный инвестор» (проходив-
шая на территории области с 28 

апреля по 26 мая). Местным кли-
ентам в районах области от име-
ни потенциального инвестора 
было предложено разместить на 
их территории завод по произ-
водству клея. объем инвестиций 
в проект - 60 миллионов рублей. 
при реализации проекта инве-
стор планирует создать не менее 
30 рабочих мест. для проекта 
также были нужны: площадки 
площадью 1000 и 500 квадрат-
ных метров, подведенная линия 
подачи электричества от 200 
киловатт. Качественно провести 
переговоры с потенциальным 
инвестором и предложить ему 
площадку смогли не все. 

лучшими по итогам про-
веденного исследования были 
признаны четыре муниципали-
тета: Старомайнский, Староку-
латкинский, новомалыклинский 
районы и, как мы уже отметили, 
город димитровград. В группу с 
низким уровнем попали: Черда-
клинский, Вешкаймский, Кар-
сунский, новоспасский, павлов-
ский, тереньгульский районы и, 
что самое неприятное, - город 
Ульяновск. 

отметим, что работа админи-
страций муниципальных районов 
оценивалась по следующим кате-
гориям: простота и доступность 
необходимой инвестору инфор-
мации на сайте муниципального 
образования; компетентность 
сотрудников администрации, 
ведущих телефонные перегово-
ры с потенциальным партнером; 

соблюдение норм делового эти-
кета; наличие обратной связи с 
потенциальным партнером.

На подходе восемь новых 
проектов

теперь, когда выявлены «бо-
левые» точки и отсталые районы, 
самое время приниматься за устра-
нение этих факторов, тянущих 
весь регион вниз. тем более что 
опыт по привлечению инвесторов 
в районы у нас все-таки есть. есть 
у кого поучиться тем муниципа-
литетам, где инвестиционная при-
влекательность еще далека от со-
вершенства.

- перед нами стоит задача - при-
влечь в муниципальные образова-
ния инвесторов путем предостав-
ления муниципалитетом площадки 
с подведенной инфраструктурой. 
подобный опыт уже имеется. так, 
из Самарской области мы при-
влекли проект по строительству 
завода крупнопанельного домо-
строения в новомалыклинском 
районе, сумма инвестиций - от 30 
млн рублей, предполагается соз-
дание от 30 до 150 рабочих мест. В 
этом году мы планируем привлечь 
восемь проектов из приграничных 
с Ульяновской областью муници-
палитетов и разместить их на 20  
процентах инвестиционных пло-
щадок, - объяснил председатель 
правления Корпорации по разви-
тию предпринимательства руслан 
Гайнетдинов. 

на встрече в димитровграде c 

предпринимателями было расска-
зано о том, что принято решение 
создать рейтинговый комитет для 
получения объективной оценки 
состояния дел в сфере улучше-
ния инвестиционного климата в 
муниципальных образованиях 
Ульяновской области. Соответ-
ствующее соглашение о сотруд-
ничестве в сфере подготовки и 
проведения рейтинга подписали 
представители шести обществен-
ных объединений на правитель-
ственной комиссии по развитию 
малого и среднего предприни-
мательства, в числе которых ре-
гиональное отделение «опоры 
россии». Как говорится, у кого 
рейтинг лучше, к тем и инвесторы 
потянутся, и помощи от региональ-
ного правительства будет больше.
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Фёдор Козлов

Без преувеличения «народным» впору 
теперь назвать пруд в поселке имени Ленина 
Барышского района, посмотреть на который 

нас пригласили местные жители Любовь и 
Николай Казариновы.

любовь николаевна и николай Федоро-
вич рассказали, что этот пруд был создан еще 
в советское время, когда местной текстильной 
фабрикой руководил Станислав Федорович 
Молайчин (кстати, будучи и директором фа-
брики им. Гладышева в Барыше он стал ини-
циатором строительства прекрасного пруда, 
который до сих пор в народе называют «ди-
ректорским»). Это место служило не толь-
ко для отдыха жителей «ленинки», но и для 
тренировок пловцов и прыгунов с трамплина 
- для чего здесь построили вышку и мостки. В 
свое время на пруду даже проводились район-
ные соревнования.

но… прошли десятилетия, пруд пришел 
в запустение, превратившись (будем справед-
ливы, не без помощи жителей) в болото, бере-
га которого постепенно зарастали мусорными 
кучами. 

народ, кстати, совершенно спокойно на-
чал ездить купаться и рыбачить на пруды в 
румянцево и Воецкое. Впрочем, и там оказа-
лось не так все просто: землю под водоемами 
получили в управление частники, которые 
стали диктовать отдыхающим свои условия.

поняв, что могут вообще остаться без 
места отдыха на воде, «ленинцы» взяли обу-
стройство местного пруда в свои руки. Ини-
циаторами хорошего начинания выступили 
Михаил Казаринов, Сергей Бурдин и Юрий 
Мельников.

для начала энтузиасты целыми флягами 
перевозили малька из окрестных спускаемых 
прудов, где ему грозила неминуемая гибель. 
так, в пруду на «ленинке» появилась рыба.

останавливаться на этом не стали, заду-
мав очистить пруд и обустроить его для ку-
пальщиков. К инициаторам присоединились 
добровольцы, и дело понемногу стало спо-
риться. Кто не мог лично потрудиться - по-
могал деньгами, многие - тратили и силы, и 
время, и средства.

на собранные деньги купили толстоло-
бика и амура - рыб, которые охотно поедают 
камыш и прочую водную растительность, 
очищая от нее водоем.

пришлось энтузиастам бороться и с люд-
ским разгильдяйством. К примеру, восстанав-
ливать канаву, по которой вода подпитывала 
пруд: ее просто засыпали во время ремонта 
дороги. осенью, по пояс в воде, мужчины вы-
чистили эту канаву, новое, ненужное русло, 
наоборот, засыпали, с трудом вернув подпит-
ку пруду.

потом спилили деревья, разросшиеся во-
круг водоема. построили две дамбы, так как 
весной вода могла размыть берега и обмелить 
пруд. неделя потребовалась только на то, что-
бы очистить приток пруда и сам водоем от 

бутылок и пакетов с мусором. В общей слож-
ности его вывозили на нескольких машинах.

Это упорство заставило многих других 
«ленинцев» заново взглянуть на затеянное эн-
тузиастами дело. 

Минувшей зимой «ленинцы» взялись за 
сооружение трехметровой вышки для прыж-
ков в воду и мостка к ней. люди несли, кто что 
мог: металлический уголок, пиломатериалы, 
гвозди, помогали деньгами. Кстати, в несколь-
ких магазинах даже ставили банки для сбора 
средств на благое дело.

на строительстве отличились многие. 
предприниматели Валерий Кудайкулов, 
александр Шестопалов и дмитрий тюрин, 
местные жители Валерий Кураев, антон Чин-
дин, Сергей Соколов и другие. Совместными 
усилиями построили не только мостки и вы-
шку, но и обустроили берега: теперь там есть 
туалет, несколько лавочек.

В ближайших планах «ленинцев» - строи-
тельство кабин-раздевалок и отсыпка песком 
пляжа и пологого берега, где будут купаться 
дети.

Кстати, местные рыболовы отмечают, что 
за это время в пруду появилось много рыбы. 
попадаются лини в полтора килограмма, не 
отстает от него в весе другая рыба. Казарино-
вы говорят, что пруд открыт для всех желаю-
щих порыбачить. Условие одно: ловить только 
на удочки и не захламлять водоем.

еще супруги просят у властей района по-
ставить контейнер для мусора на пересечении 
двух дорог на въезде на улицу Молодежную, 

так как пока жителям некуда его девать, вот и 
бросают они пакеты с отходами в лесополосе, 
а иные - и в воду.

К самим же жителям поселка имени  
ленина просьба у энтузиастов такая: не бро-
сайте мусор вдоль пруда и в примыкающем к 
нему лесу, чтобы это место отдыха было всегда 
чистым. пусть народный пруд несет только 
радость!

У властей просят только одно - контейнер для мусора 
народный пруд

Любовь и Николай Казариновы попроси-
ли поблагодарить за доброе дело всех, кто 
принимал и принимает участие в этом

Анастасия Гайнутдинова

За прошлый год состояние воды в Куйбышевском водо-
хранилище существенно ухудшилось, и если негативная 

тенденция сохранится, правобережная часть Ульяновска 
может остаться без качественной питьевой воды. Этими 

тревожными фактами глава региона Сергей Морозов 
поделился, закрывая IV Поволжскую экологическую 

неделю. Он добавил, что для спасения  Волги нужно как 
можно скорее консолидировать усилия всех 15-ти регио-
нов, по территории которых протекает река, и координа-

тором такой работы готова стать Ульяновская область.

проблема охраны водных ресурсов стала не единствен-
ной темой обсуждения на пленарном заседании, посвящен-
ном закрытию эконедели. Губернатор подвел итоги природо-
охранной деятельности в Ульяновской области за прошлый 
год, озвучил основные проблемные направления, по кото-
рым специалистам еще предстоит выработать решения, и 
отметил вклад представителей научных и общественных 
организаций в повышение экологического благополучия в 
регионе. о планах работы на текущий год рассказала пред-
седатель Экологической палаты области ольга данилова. 

Закрывая пятидневный форум экологов, Сергей Моро-
зов подчеркнул, что за четыре года своего существования 
эконеделя стала авторитетной экспертной площадкой, кото-
рая позволяет обсуждать самые актуальные и злободневные 
вопросы охраны окружающей среды и - что еще важнее - ре-
шать региональные проблемы экологии. 

Проблему Волги вынесут на уровень ПФО
Говоря об экологической обстановке, губернатор не слу-

чайно вынес на первый план именно проблему  охраны во-
дных ресурсов: по данным экологов, только за прошлый год 
вода в Куйбышевском водохранилище на территории наше-
го региона перешла из класса качества «весьма загрязнен-
ная» в класс «очень загрязненная». а поскольку подобная 
проблема существует во многих соседних субъектах, она 
требует комплексного подхода. Сергей Морозов напомнил, 
что в прошлом году регионами Волжского бассейна была 
подписана декларация о Волге, однако по факту документ 
пока не работает и существует только на бумаге. Между тем 
в основу декларации положены принципы рационального 
и бережного отношения к природным богатствам крупней-
шей в европе реки, что позволило бы сохранить ее для бу-
дущих поколений. 

-  Этот вопрос носит межрегиональный характер, поэто-
му я считаю, что уже в этом году мы должны начать серию 
стратегических переговоров со всеми 15-ю регионами, по 
территории которых протекает Волга. Мы могли бы стать 
координаторами работы по воплощению этой декларации, 
поэтому задача возрождения Волги должна стать для нас 
приоритетной на ближайший год, - заявил глава региона.

он поручил заняться проработкой темы дмитрию Фе-
дорову, который буквально на днях был назначен главным 
экологом области. Сам же Сергей Морозов намерен под-
нять этот вопрос на встрече с полпредом президента в пФо 
Михаилом Бабичем, намеченной на конец июня.

также губернатор подчеркнул необходимость сохране-
ния малых рек и других водных объектов. он отметил, что 
в минувшем году за счет средств федерального и региональ-

ного бюджетов  удалось провести работы по регулированию 
русел двух рек и капитальному ремонту трех гидротехниче-
ских сооружений на общую сумму более 42,7 миллиона ру-
блей. В 2014 году эта работа продолжится - будут отремон-
тированы ГтС в четырех муниципальных образованиях, на 
что выделяется более 25 миллионов, а регулирование русел 
рек Барыш и Карсунка пройдет в рамках нового трехгодич-
ного госконтракта ценой в 45 миллионов. по оценкам экс-
пертов, это позволит защитить от негативного воздействия 
вод более полутора тысяч человек.

Работать «по-грязному»  невыгодно
другой актуальной проблемой, которую в этот день 

обсудили ульяновские экологи, стало  загрязнение атмос-
ферного воздуха. по информации специалистов, анализ за 
2013 год показал, что в Ульяновске концентрация опасных 
веществ не превышает предельно допустимых норм. одна-
ко отсутствие естественной или искусственной фильтрации 
выбросов в атмосферный воздух неблагоприятно отражает-
ся на экологии. отчасти именно это повлияло на то, что за 
последние 10 лет в регионе почти на треть выросли онкопо-
казатели и серьезно увеличилось число людей, страдающих 
заболеваниями органов дыхания. 

- Мы видим эту проблему и уже начали ориентировать 
предприятия всех секторов экономики на использование 
экологически чистых технологий и обновление производ-

ственных линий, - отметил Сергей Морозов. 
он добавил, что региональным и федеральным властям 

необходимо создать условия, чтобы было экономически не-
целесообразно и невыгодно использовать устаревшее обо-
рудование и «грязные» технологии. 

- Уже в 2015 году в россии будет проведена масштабная 
переоценка всех производственных фондов, а в 2016 году 
на устаревшие фонды будет повышена налоговая нагруз-
ка, - напомнил глава региона. - одновременно с этим феде-
ральный центр планирует ускорить внедрение современных 
экологических стандартов, и это решение мы разделяем и 
полностью поддерживаем. 

От полигонов - к переработке
отдельный разговор на встрече зашел и о проблеме 

уборки и вывоза твердых бытовых отходов. Специалисты 
отметили, что за прошлый год в Ульяновской области было 
ликвидировано более 700 свалок, ситуация осложняется и 
тем, что на сегодняшний день в регионе нет эффективной 
системы сортировки бытовых отходов, нет производствен-
ных линий, способных перерабатывать большие объемы от-
ходов во вторичное сырье. 

 - по обращению с тБо мы, к сожалению, отстаем от 
ряда передовых субъектов, - согласился губернатор. - И 
хотя в 2013 году объем привлеченных частных инвестиций 
в модернизацию системы обращения с  отходами составил 
более 115 миллионов, пока этими вопросами занимаются 
лишь единичные муниципалитеты. я считаю, что нам надо 
серьезно наращивать темпы работы в этом направлении. Мы 
хорошо понимаем, что вечно создавать новые полигоны для 
хранения отходов нельзя. постепенно нам необходимо уйти 
от складирования, а затем и от временного хранения тБо в 
пользу незамедлительной и полной переработки любых ви-
дов мусора, образующегося в наших населенных пунктах.

по его словам, регион уже подписал соглашение с Гос-
корпорацией «ростехнологии» о  создании в Ульяновской 
области серьезного производства с переработкой любых 
видов отходов. а пока нам необходимо самостоятельно раз-
работать и запустить комплексный проект по созданию сети 
мусоросортировочных и перерабатывающих линий в сфере 
обращения с тБо, причем не только в крупных городах, но 
и в небольших населенных пунктах области.

Все деньги - в экофонды
председатель ульяновской Экопалаты ольга данилова 

согласилась, что прошедший год был для экологов непро-
стым, и обозначила основные направления работы обще-
ственников на ближайшее время. по ее словам, одна из 
ключевых инициатив касается восстановления системы 
экологических фондов, в которых бы аккумулировались не 
только платежи за негативное воздействие на окружающую 
среду, но и все штрафы, наложенные органами экологиче-
ского надзора. Это позволило бы направить поступающие 
средства на конкретные природоохранные мероприятия.

предложение нашло отражение в итоговой резолюции, 
принятой участниками IV поволжской экологической не-
дели, где экологи изложили свои идеи по разработке стра-
тегии экологической безопасности Ульяновской области до 
2020 года, изданию региональной Красной книги, созданию 
в приволжском федеральном округе единой системы тер-
риториальной охраны природы.

В Ульяновске подвели итоги IV поволжской экологической недели

Кто очистит Волгу и воздух?

Похвальные грамоты губернатора за вклад в повышение 
экологического благополучия в регионе получили пред-
ставители научных и общественных организаций. В их 
числе - Владимир Савиных, завкафедрой «Безопасность 
жизнедеятельности и промышленная экология» УлГТУ
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Мировая экономика ежегодно теряет 
около $150 млрд из-за неумения ра-

ботников развивать новые навыки или 
менять сферу деятельности. Больше всех 
недополучает Китай - $65,5, затем США 
- $29,3 млрд. В России эта цифра может 

превышать $10 млрд. 

Недавно компания PwC провела гло-
бальное исследование, по результатам ко-
торого аналитики подсчитали: неумение 
работников развить новые навыки или сме-
нить сферу деятельности обходятся миро-
вой экономике в миллиарды долларов из-за 
потерь, связанных со снижением произво-
дительности труда. А это, в свою очередь, 
заставляет компании тратиться дополни-
тельно на рекрутинг.

По информации PwC, круглая сумма 
убытков складывается из двух основных ви-
дов издержек - это упущенная возможность 
получить прибыль благодаря достижению 
более высоких трудовых результатов работ-
никами (около $130 млрд), а также расходы 
на рекрутинг, которых можно было бы избе-
жать ($19,8 млрд). При этом так называемые 
низкие адаптивные навыки сотрудников 
напрямую связаны с возможностями, кото-
рые им предоставляет работодатель. Из-за 
невозможности эффективно реализовать 
потенциал сотрудников, в частности, Китай 
недополучает $65,5 млрд, США - $29,3 млрд. 
Страной, в которой в этом смысле все в по-
рядке, оказались Нидерланды. Данных по 
России нет, так как исследование на ее тер-
ритории не проводилось. Но потери есть.

По оценкам некоторых отечественных 
экспертов, такие потери для бизнеса в мас-
штабах страны могут превышать $10 млрд в 
год. Однако компаний, которые всерьез за-
думывались бы об учете прямых и косвен-
ных убытков от неправильной hr-политики, 
немного.

«В целом такие потери довольно слож-
но подсчитать даже для отдельного бизнеса. 
Компании по-разному определяют для себя 
схему подсчета тех же самых затрат на выве-
дение и введение нового сотрудника. В эту 

сумму входят не только расходы на подбор 
сотрудника и оплату его труда за первые 
месяцы работы, но и недостаточная эффек-
тивность от его работы в этот период по 
сравнению с опытными коллегами», - рас-
сказывает Мария Маргулис, генеральный 
директор «1000 кадров». В зависимости от 
должности может также прибавляться сум-
ма упущенной выгоды и иногда даже прямо 
нанесенного ущерба от действия или без-
действия сотрудника.

«Например, новый оператор линии на 
первых порах может допускать больше бра-
ка в производимой продукции. А новый ди-
ректор направления, выбранный благодаря 
замечательным рекомендациям и отлично 
проявивший себя на всех этапах отбора, мо-
жет упустить важные проекты или, напри-
мер, потерять всю команду. И это уже со-
всем другой масштаб бедствия», - отмечает 
Мария Маргулис.

Компания терпит убытки и из-за не-
достаточной квалификации сотрудника, 
тратя средства на его обучение, теряя не-
дополученную прибыль из-за его низких 
компетенций. «Немало времени уходит у 
нового сотрудника на адаптацию в долж-
ности: от 1 месяца у рядового специалиста 
до полугода у топ-менеджера, - поясняют 
специалисты HeadHunter. - И, конечно, 
компания несет потери также из-за текучки 
персонала. Так, уход одного сотрудника на 
некоторый период может повлечь за собой 
снижение производительности и эффектив-
ности у остальных».

РыНОК ТРуДА

О производственном травматизме 
на предприятиях и в организациях 
Ульяновской области

В 2013 году произошло уменьшение числа пострадавших на предприятиях 
Ульяновской области. На производстве пострадал 361 человек (по учтенному 

кругу предприятий), что на 31 человека меньше по сравнению с прошлым годом.

Наиболее высокий уровень травматизма фиксирован (как и в предыдущем году) 
на предприятиях строительства, сельского хозяйства и на предприятиях сферы об-
рабатывающих производств.

В 2013 году на предприятиях области погибло на одного человека меньше, чем 
в 2012 году. Из 8 человек, получивших смертельные травмы, 3 человека погибли 
на предприятиях по производству и распределению электроэнергии, газа и воды,  
2 человека - на предприятиях, действующих в сфере обрабатывающих производств 
и по одному - на предприятиях транспорта, строительства и предприятиях сельского 
хозяйства.

Последние пять лет увеличивается объем средств, направленных предприятия-
ми на охрану труда. В 2013 году в среднем на одного работника было потрачено бо-
лее 5 тыс. рублей, что на 8,6% больше, чем в 2012 году.

Проблема безработицы в по-
следние месяцы стала менее 
актуальной для ульяновцев.

На данный момент в улья-
новске уровень безработицы 
опустился до рекордно низких 
показателей за несколько ми-
нувших лет. Согласно цифрам 
городского центра занятости 
населения, на 2 июня количе-
ство безработных составляет 
0,52% от трудоспособного на-
селения муниципального об-
разования.

Как пояснили в улья-
новской городской админи-
страции, численность без-
работных граждан сейчас 
составляет 1838 человек. уро-
вень безработицы в ульянов-
ске является одним из самых 
низких не только среди горо-
дов Приволжского федераль-
ного округа, но и всей России.

Несмотря на такую пози-
тивную динамику, обсуждать 
тему занятости наши сограж-
дане меньше не стали. Это под-
тверждают данные всероссий-
ского опроса ВЦИОМ.

В четверг 12 июня в стране праздник 
- День России. Как выяснил Иссле-

довательский центр портала Superjob, 
граждане с удовольствием его отметят. 
Каждый девятый работающий россия-

нин возьмет отгулы, чтобы продлить 
себе положенные выходные, а прове-

дет их в основном дома, на даче или на 
лоне природы.

По данным опроса, почти две трети 
граждан только приветствуют этот по-
вод для общегосударственных торжеств. 
31% июньский праздник любят, еще 30 
процентам он нравится. Нейтрально вос-
принимают его 36%. Лишь двое россиян 
из каждых ста сказали, что наличие по-
добной даты в календаре им не нравится, 
а 1% ее ненавидит.

«Россия возрождается из пепла, я 
горд за нашу страну и за Путина», - де-
монстрировали опрошенные свой па-
триотизм. Другие были более легкомыс-
ленны: «Люблю все праздники, особенно 
с салютами!», «Чем больше праздников - 
тем лучше. Отдых и возможность побыть 
с семьей, друзьями - разве это не прекрас-
но?», - говорили они.

Положительные чувства, правда, тоже 
бывают иногда противоречивыми. «Этот 
праздник напоминает о попытке россиян 
освободиться от диктатуры, так же, как у 
французов день взятия Бастилии. Этот 
праздник напоминает, что результат ре-
волюций только один - одна диктатура 
сменяет другую. Россия пока не свобод-
на, но освобождаться надо без войн и 
революций», «Цены на все растут, эконо-
мическое развитие остановлено. Богатые 
становятся все богаче, бедные беднее. 
Вот такой праздник», - комментировали 
респонденты. Некоторые были уверены, 
что в этот день «развалили СССР», хотя 
на самом деле была принята Декларация 
о государственном суверенитете РФ.

Для кого-то дата радостная вдвой-
не: «В этот праздник у меня родилась 
дочь». Другим просто приятен допол-
нительный выходной. Не обошлось 
и без язвительных реплик о том, что 
«слишком много праздников для раз-
ных бездельников, в стране работать не-
кому». Многие россияне говорили, что 
День России пока не обрел устойчивых 
традиций - слишком мало времени он 
существует в календаре памятных дат: 
«Не понимаю смысла», «Непонятный 
праздник. Тема снята с потолка».

И все же общий выходной граждане 
страны, провозгласившей в 1990 г. свою 
независимость, решили провести с поль-

зой. Тем более что 13 июня тоже день 
нерабочий в связи с переносом на него  
5 января. Каждый девятый из экономиче-
ски активных имеющих работу россиян 
(11%) возьмет отпуск или отгулы на 9-11 
июня, чтобы устроить себе длинные ка-
никулы. 62% граждан делать это не будут, 
а каждый десятый не может из-за смен-
ного графика, 17% пока в раздумьях.

Трудоголики настроены сурово и бес-
компромиссно. «Если есть конкретная 
работа, праздники можно и отодвинуть!», 
«Не вижу в этом смысла. Полноценно от-
дыхать буду в отпуске», - говорили они. 
Некоторым респондентам идея длинных 
выходных не нравится прежде всего по-
тому, что у нас нет привычки «посвятить 
это время семье, любимому человеку, за-
няться домашними делами, сделать что-
нибудь полезное».

 Теми, кто не захотел продлевать себе 
июньские выходные, движут и матери-
альные соображения: «у нас эти дни не 
оплачиваются, и я уже была в отпуске», 
«Не разрешает руководство компании».

 Программа отдыха, как всегда, раз-
нообразна. 14% работающих россиян 
проведут 12 июня дома, в кругу семьи, 
11% - на даче или в деревне. Столько 
же намерены даже в этот день упорно 
трудиться. Каждый десятый наметил 
поездку на природу - жарить шашлыки, 
загорать на пляже. Для 9% День России 
ничем не отличается от обычной суббо-
ты или воскресенья, такое же количество 
граждан хотят использовать его про-
сто для «отдыха». По 5% планируют на  
12 июня прогулки по городу или в парке 
и более далекие путешествия. 3% хотят 
как следует повеселиться, а 2% - просто 
выспаться. Еще 2% проведут выходной 
день с друзьями, такое же количество 
твердо решило отметить его застольем со 
спиртным, а также отпраздновать очень 
вовремя пришедшийся на эту дату день 
рождения - свой или близких. Нет опре-
деленных планов у 11%.

Строить баню на даче, отметить 
вместе с друзьями-дайверами не День 
России, а Всемирный день очистки водо-
емов, играть в бадминтон, посетить му-
зей, съездить в Москву или Питер - вот 
лишь часть планов россиян на 12 июня. 
Кому-то особенно повезет: «Проведу 
этот день в роддоме. Надеюсь, дочь к это-
му времени уже появится», - написала 
одна из респонденток. В любом случае 
главное, по мнению россиян, встретить 
праздник «достойно», хоть и смысл в это 
слово каждый вкладывает свой.

Каждый девятый работающий россиянин  
продлит День России дополнительными отпусками
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опрос Минус $10 миллиардов  
из-за производительности труда 

Цена ошибки

Безработица падает,  
а разговоры о ней меньше не стали
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Рубрику ведет 
консультант, 
бизнес-тренер, 
управляющий 
партнер агентства 
«Результат» 
Андрей Дуров

есть ответ!

Уважаемые читатели!  
К нам продолжают поступать письма с 
вашими вопросами. И мы продолжаем 

публиковать ответы на них нашего 
эксперта. Напоминаем вам, что в июне 

мы проведем конкурс и выберем  
3 наиболее интересных вопроса, 

авторы которых получат специальные 
призы от газеты «УП»  

и нашего эксперта.  
Пишите нам еще!

«Здравствуйте!
Недавно столкнулся с проблемой, 

что не могу найти конкретную инфор-
мацию, как написать сценарий продаж. 
Где и как найти подробное пособие по 
этому вопросу? Подойдет все: статьи,  
готовые сценарии, советы и мысли лю-
дей, столкнувшихся с аналогичной про-
блемой и т.д. Заранее спасибо!

Александр Спиркин, г. Ульяновск».

Александр!
Следует начать с аудита ваших 

продаж. Пройдите по всей цепочке 
продаж, начиная с поиска клиентов и 
заканчивая получением денег и отгруз-
кой. запишите все этапы и действия. 
Обращаю ваше внимание, что фикси-
ровать действия на каждом этапе про-
даж нужно «как есть», а не «как долж-
но быть»! Полученный список станет 
основой для построения «воронки про-
даж» и сценария продаж.

Сравните полученный результат с 
идеальным алгоритмом продажи. задай-
те себе несколько вопросов: 

· Подходит ли ваш идеальный алго-
ритм продаж для продажи вашего про-
дукта / услуги? 

· Дает ли его применение нужный 
результат?

· Соответствует ли в критичных ме-
стах фактически сложившаяся схема 
продаж идеальному алгоритму? 

· Или отличие только в деталях, и 

идеальный алгоритм в основном со-
блюдается?

· Соответствуют ли статистика и кон-
версия на каждом этапе продаж средним 
показателям по вашему рынку?

· Соответствуют ли статистика и 
конверсия на каждом этапе продаж по-
ставленным целям и плану продаж?

· Следует ли переработать сложив-
шуюся схему продаж? 

· Следует ли внести изменения в иде-
альный алгоритм?

· Как должна теперь выглядеть схема 
продаж с учетом всех корректировок?

Собрав эту информацию, опишите 
каждый свой шаг и действия на каждом 
этапе продажи. Нарисуйте «воронку про-
даж», опишите каждый ее сегмент.

Обязательно предусмотрите, где и 
как вы будете делать замеры и сбор по-
казателей продаж. Свяжите их с сегмен-
тами «воронки продаж».

Далее детализируйте каждый этап 
продаж. Детализация должна описывать 

конкретные действия продавца. Скрипты 
и речевые формы также пишутся здесь 
для облегчения обучения и работы про-
давцов. Перед началом работы со скрип-
тами и речевыми формами их, конечно 
же, нужно протестировать и отточить на 
реальных покупателях.

Стоит также сформулировать и запи-
сать вопросы, которые следует задать кли-
енту / покупателю для выяснения его по-
требностей, отдельно описать типичные 
возражения покупателей и ответы на них.

здесь я вкратце описал основной 
алгоритм разработки сценария продаж. 
Очень важно начать разработку соб-
ственного алгоритма продаж именно с 
непредвзятого аудита. Это позволит вам 
не только трезво взглянуть на собствен-
ные продажи, но и даст ответы на во-
прос: «Как сделать лучше?».

А более подробную и детальную 
информацию вы сможете найти на 
многочисленных профессиональных 
форумах по продажам в Интернете. 

Как найти своего главного клиента?

О том, как важно «знать своего кли-
ента», написаны миллиарды статей. 
Но приходилось ли вам задуматься, 

какой ценой компаниям обходится 
отсутствие этого «знания»? 

Исследование, проведенное журна-
лом Harvard Business Review, показало, 
что компании, которые так и не опре-
делились со своей целевой аудиторией 
или сделали это неверно, разваливают-
ся в 10 раз чаще, чем их решительные 
коллеги. 

Напрашивается вопрос: если это 
настолько выгодно, почему это еще 
не стало нормой?

Причин несколько. Во-первых, 
страх принятия ответственных реше-
ний. Определить своего главного кли-
ента трудно, а еще немного страшно, 
ведь никто не гарантирует, что выбор 
будет правильным и что он однозначно 
приведет компанию к успеху. 

Второй немаловажный фактор - 
боязнь упустить выгоду. Одни боят-
ся, что, сосредоточившись только на 
одной группе клиентов, они тем самым 
оттолкнут всех остальных. Другие, на-
против, абсолютно уверены, что широ-
кая специализация делает  компанию 
более мобильной  и в трудные времена 
они с легкостью смогут переключить-
ся на другую фокус-группу (другого 
основного клиента). 

Надо сказать, и те, и другие заблуж-
даются. Желание угодить всем и сразу 
убьет фирму раньше, чем она доживет 
до самых «трудных» времен. Ведь чем 
больше направлений, тем больше ухо-
дит ресурсов.  В один прекрасный день 
вместо того, чтобы стать клиентоори-
ентированной, компания перестанет 
быть таковой. Более рискованные кон-
куренты обойдут ее просто потому, что 
вовремя определили потребности сво-
их главных клиентов и предоставили 
им лучшие условия и сервис. 

Но, пожалуй, главная проблема не 
в страхах. Чаще всего руководители и 
менеджеры организаций попросту не 
понимают, КТО их главный клиент. 
И это нормально. Плохо другое: когда 
выделить целевую аудиторию сходу 
не получается, управленцы решают 
перестраховаться и вместо того, чтобы 
приложить побольше усилий, просто 
включают в фокус-группу всех своих 
потребителей. Однако, чем абстрактнее 
представление об основных клиентах 
компании, тем сложнее понять, что их 
объединяет, каковы их интересы, нуж-
ды, потребности. 

Что же делать, если занимать-
ся определением целевой аудитории 
слишком трудно и страшно, а не за-
ниматься - убийственно для бизне-
са?

Выбирать из двух зол меньшее и 
действовать шаг за шагом.

ПРАВИЛЬНО определяйте глав-
ного клиента. 

Опыт отечественных и зарубежных 
компаний показывает, что главный 
клиент  - обычно вовсе не тот, кто боль-
ше всех тратит. Это могут быть  весьма 
скромные, с финансовой точки зрения, 
потребители, однако за счет своей мас-
совости, частоты совершения покупок 
и эмоциональной (или территори-
альной) привязанности к компании 
именно они приносят самую большую 
прибыль. С этой точки зрения, чтобы 
определить, какая группа клиентов 
больше всего подходит на роль доми-
нирующей, их надо сравнить по трем 
критериям:

• Гармония между интересами 
клиента и идеей бизнеса;

• Ресурсное обеспечение;
• Финансовая перспектива.
Согласно первому критерию отбо-

ра между интересами клиента и идеей 
вашего бизнеса должна быть полная 
гармония. Иначе говоря, потребности 
клиентов не должны противоречить 
концепции, вокруг которой строится 
ваш бизнес. Если вы сделали упор на 
высококлассный сервис, то клиенты из 
эконом-сегмента, скорее всего, не по-
дойдут на роль доминирующих, так как 
их интересы всегда будут находиться в 
конфликте с вашей бизнес-идеей. 

Второй критерий - ресурсное обе-
спечение - требует сопоставления  ва-
ших возможностей с нуждами клиен-
тов. Чтобы клиенты были довольны, 
у вашей компании должно бы что-то 
уникальное, что-то, чего нет у других 
компаний. Примеров удачной реализа-
ции ресурсного потенциала  предоста-

точно на отечественном рынке. Сото-
вая компания «Билайн» имеет лучшую 
рекламу торговой марки, продуктовый 
гипермаркет «Ашан» - лучшую логи-
стику, сеть фитнес-клубов  World Class 
- лучшее обслуживание и т.д. Важно, 
чтобы ваш ресурсный потенциал и 
ваши технологии полностью соотно-
сились с выбранной группой клиентов. 
Так, для эффективной работы в секто-
ре “эконом” нужна  хорошая логистика, 
в то время как на обслуживании можно 
сэкономить. Подумайте, что важно для 
каждой группы клиентов и сможет ли 
ваш бизнес обеспечить это без больших 
затрат. 

На третьем этапе клиентов нужно 
оценить с точки зрения их способности 
приносить прибыль. Оценивать кли-
ентов можно любым известным вам 
способом, например, по пяти силам 
Портера или с помощью Бостонской 
матрицы. здесь важна не столько их 
собственная финансовая состоятель-
ность, сколько способность к росту 
и привлечению других прибыльных 
игроков. 

Проиллюстрируем выбор нагляд-
но. Скажем, вы специализируетесь 
на продаже дешевых книг. у вас по-
купают 3 группы клиентов: эконом-
сектор (60% продаж, средний чек - 100 
руб., выручка - 60 000 руб. в месяц), 
бизнес-сектор (30%, средний чек - 150 
руб., в месяц приносят 45 000 руб.) и 
премиум-сегмент (10%, средний чек - 
650 руб., 65 000 руб./мес.). Какие кли-
енты перспективнее с точки зрения 
прибыли? В премиум-сегменте, не-
смотря на  высокий средний чек, будут 
весьма невысокие темпы роста, ведь 
эти клиенты не зависят от главного ва-
шего преимущества - “цены”, а потому 
могут в любой момент выбрать другого 
поставщика. зато для сектора “эконом” 
низкие цены - главный параметр от-
бора, при должном подходе они будут 
более лояльны компании и в перспек-
тиве выступят отличным источником 
новых покупателей. 

Узнайте, чего хотят ваши 
главные клиенты

Когда выбор сделан, вы уже имее-
те некоторое представление о том, 
кто ваши главные клиенты, что они за 
люди, что им важно. Однако эти знания 
все равно, что пазл, собранный только 
посередине. Вроде картинка есть, но 
подробностей не хватает. Контактиро-
вать в Интернете или проводить реаль-
ные встречи с покупателями - решать 
вам. Главное, не останавливаться на до-
стигнутом. Ведь смысл построения эф-
фективной клиентоориентированной 
бизнес-модели именно в том, чтобы 
знать ВСЕ о своем главном клиенте и 
наилучшим образом удовлетворять его 
нужды. С этой целью, например, банк 
ВТБ отслеживает все упоминания о 
себе в сети и отвечает на КАЖДОЕ 
сообщение и каждый отзыв клиентов. 
IT-компании заказывают платные те-
стирования своих сайтов и программ, 
чтобы узнать впечатления пользова-
телей «из первых рук». Набирают по-
пулярность SMM-технологии, органи-
зации заводят свои блоги и странички 
в социальных сетях, лишь бы быть по-
ближе «к народу». 

Используйте ресурсы 
грамотно

К этому шагу вы добились главно-
го - понимания своего клиента. Дальше 

дело за малым: выбрать и построить 
бизнес-модель, которая будет наилуч-
шим образом использовать ваши фи-
нансовые и трудовые ресурсы. Можно 
выделить пять бизнес-стратегий, осно-
ванных только на одном, главенствую-
щем критерии. Конкурентная цена 
(пример - сеть гипермаркетов «Ашан»). 
Если ваш клиент хочет приобретать то-
вары и услуги по самым лучшим ценам 
на рынке, вы должны,  с одной стороны, 
поддерживать цены на нужном уровне 
и одновременно обеспечить стабиль-
ный приток новых клиентов. В таком 
случае ваш главный источник прибы-
ли - масштаб. Чем больше лояльных 
клиентов, тем лучше ваши дела. 70% 
ресурсов должны разделяться между 
отделами продаж и маркетинга. Рас-
ходы остальных службы, связанных с 
обслуживанием клиентов, не должны 
превышать оставшиеся 30%. 

1. Региональный характер обслу-
живания (пример - сеть магазинов дет-
ских товаров «Дети»). здесь упор дела-
ется именно на региональные предпо-
чтения потребителей. В соответствие 
с ними осуществляется подбор ассор-
тимента и ценообразование. Если у 
вас несколько подразделений в разных 
регионах, львиная доля ресурсов долж-
на быть децентрализована. Если вы 
действуете в рамках одного региона, 
стимулируйте привлечение клиентов, 
которым важны ваши отличительные 
особенности. Так, сеть розничных ма-
газинов детских товаров «Дети» имеет 
различную ценовую политику для ко-
ренных петербуржцев (все цены ниже 
на 10%) и для прочих покупателей, в 
ассортименте упор сделан именно на 

товары местных производителей, а ма-
газины расположены почти в каждом 
жилом квартале. 

2. Высокое качество. Если клиен-
ты покупают ваши товары или услуги 
именно благодаря их передовому каче-
ству, необходимо выделить наиболее 
популярные группы товаров или услуг 
и развивать их независимо,  распреде-
ляя ресурсы между ними по принципу 
большей востребованности. 

3. Сервис. Для обеспечения не-
превзойденного сервиса необходимо 
создать матричную структуру связей, 
где горизонтальные подразделения бу-
дут контактировать непосредственно с 
клиентом, а вертикальные уровни - за-
ниматься контролем правильного ис-
полнения заказа. 

4. Информация / знания. Есть та-
кие отрасли, где клиенты по большей 
части заинтересованы в получении пе-
редовой информации или специфиче-
ских знаний. Сюда можно отнести раз-
личные тренинг - и коучинг-центры, 
образовательные учреждения и т.д. 
упор должен быть сделан на привле-
чение клиентов и разработку уникаль-
ного материала. Все организационные 
и управленческие расходы в таком биз-
несе будут иметь вторичный характер. 

При желании можно комбиниро-
вать несколько стратегий, приспоса-
бливая их к специфике своего бизнеса. 
У этой игры есть только одно пра-
вило: клиент и стратегия не долж-
ны противоречить друг другу.  Если 
это так, то помните, что именно 
стратегия ведения бизнеса должна 
адаптироваться под клиента, а не 
наоборот. 

Всегда держите руку  
на пульсе

Время играет не в вашу пользу. 
Ежегодно на рынке появляются новые 
игроки и новые технологии, способные 
подорвать основы вашего бизнеса. Вы 
должны всегда знать, что происходит 
с вашим основным клиентом, чтобы в 
нужный момент быстро отреагировать 
на изменения. 

Создайте такую систему монито-
ринга, которая будет доступна и по-
лезна не только для менеджеров, но и 
для всех сотрудников компании. Она 
должна содержать актуальные и точ-
ные сведения обо всех факторах риска 
и неопределенности, влияющих на 
компанию, регулярно обновляться и 
корректироваться. Система работа-
ет правильно, если вы и ваши менед-
жеры в любой момент можете от-
ветить на три вопроса: что меняет-
ся, почему и как это отражается на 
нашей компании и на нашем главном 
клиенте? 

Помните притчу про Буриданова 
осла, который не смог выбрать из двух 
стогов сена и умер в тяжелых муках? 
Поверьте, ваш бизнес имеет намного 
больше шансов на выживание, чем это 
чудесное непарнокопытное животное! 
В отличие от него у вас не два и даже не 
три равнозначных варианта, а множе-
ство, каждый из которых имеет разную 
перспективу. Будь у него ваши возмож-
ности, Буриданов осел жил бы долго и 
счастливо. 

Чего желаю вам и вашему бизнесу!
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ПраВитеЛЬСтВо уЛЬяноВСкоЙ оБЛаСти
П о С т а н о В Л е н и е

27  мая 2014 г. № 196-П
г. ульяновск

О некоторых мерах по устойчивому развитию 
сельских территорий Ульяновской области

В соответствии с федеральной целевой программой «устойчи-
вое развитие сельских территорий на 2014-2017 годы и на период до 
2020 года», утверждённой постановлением Правительства российской 
федерации  от 15.07.2013 № 598 «о федеральной целевой программе 
«устойчивое развитие сельских территорий на 2014-2017 годы и на 
период до 2020 года» и государственной программой ульяновской об-
ласти «развитие сельского хозяйства и регулирование рынков сель-
скохозяйственной продукции, сырья и продовольствия в ульяновской 
области» на 2014-2020 годы, утверждённой постановлением Правитель-
ства ульяновской области от 11.09.2013 № 37/420-П «об утверждении 
государственной программы ульяновской области «развитие сельского 
хозяйства и регулирование рынков сельскохозяйственной продукции, 
сырья и продовольствия в ульяновской области» на 2014-2020 годы», 
Правительство ульяновской области п о с т а н о в л я е т:

1. утвердить Порядок формирования и утверждения сводного 
списка участников мероприятий - получателей социальных выплат по 
ульяновской области и выдачи свидетельств о предоставлении социаль-
ной выплаты на строительство (приобретение) жилья в сельской мест-
ности (прилагается).

2. Признать утратившими силу:
постановление Правительства ульяновской области от 20.05.2009   

№ 211-П «о некоторых мерах по реализации федеральной целевой про-
граммы «Социальное развитие села до 2013 года»;

постановление  Правительства ульяновской области от 02.11.2012    
№ 521-П «о внесении изменений в постановление Правительства 
ульяновской области от 20.05.2009 № 211-П».

Губернатор - Председатель
Правительства области С.И.Морозов

утВерЖДЁн
постановлением Правительства

ульяновской области
от 27 мая 2014 г. № 196-П

ПОРЯДОК
формирования и утверждения сводного списка участников  

мероприятий - получателей социальных выплат  
по Ульяновской области  и выдачи свидетельств о предоставлении 

социальной выплаты  на строительство (приобретение) жилья  
в сельской местности

1. настоящий Порядок разработан в целях реализации мероприя-
тия «улучшение жилищных условий граждан, проживающих в сель-
ской местности, в том числе молодых семей и молодых специалистов» 
федеральной целевой программы «устойчивое развитие сельских тер-
риторий на 2014-2017 годы и на период до 2020 года», утверждённой 
постановлением Правительства российской федерации от 15.07.2013 
№ 598 «о федеральной целевой программе «устойчивое развитие сель-
ских территорий на 2014-2017 годы и на период до 2020 года» (далее 
- фцП), и устанавливает порядок формирования и утверждения свод-
ного списка участников мероприятий - получателей социальных вы-
плат по ульяновской области (далее - сводный список участников) и 
порядок выдачи свидетельств о предоставлении социальной выплаты 
на строительство (приобретение) жилья в сельской местности (далее - 
Свидетельство).

2. Сводный список участников формируется министерством 
сельского, лесного хозяйства и природных ресурсов ульяновской об-
ласти (далее - министерство) на основании представленных органами 
местного самоуправления муниципальных образований ульяновской 
области (далее - органы местного самоуправления) списков граждан 
российской федерации, проживающих в сельской местности, в том 
числе молодых семей и молодых специалистов, изъявивших желание 

улучшить жилищные условия с использованием социальных выплат на 
строительство (приобретение) жилья (далее соответственно - заявите-
ли, списки заявителей от муниципальных образований). 

При этом списки заявителей от муниципальных образований фор-
мируются министерством исходя из предварительных размеров субси-
дий из федерального бюджета и областного бюджета ульяновской об-
ласти для каждого муниципального образования ульяновской области 
на реализацию мероприятия «улучшение жилищных условий граждан, 
проживающих в сельской местности, в том числе молодых семей и мо-
лодых специалистов» фцП в планируемом году. 

3. органы местного самоуправления направляют в комиссию, соз-
данную министерством для рассмотрения и определения права заяви-
телей на улучшение жилищных условий в сельской местности с исполь-
зованием средств социальных выплат (далее - комиссия):

а) с 01 апреля до 31 мая текущего финансового года включительно 
списки заявителей от муниципальных образований на текущий финан-
совый год в целях внесения изменений в сводный список участников 
текущего года;

б) с 01 октября до 31 ноября текущего финансового года включи-
тельно уточнённые списки заявителей от муниципальных образований 
на текущий финансовый год и предварительные списки заявителей от 
муниципальных образований на очередной финансовый год.

4. министерство запрашивает у органов местного самоуправления 
копии документов, представленных заявителями в органы местного са-
моуправления (далее - документы), и направляет их в комиссию.

комиссия рассматривает:
факт наличия (отсутствия) ранее реализованного заявителем и 

(или) членами его семьи права на улучшение жилищных условий в 
сельской местности с использованием социальной выплаты; 

достижение (недостижение) возраста старше 35 лет одним из су-
пругов (родителем в неполной семье) молодой семьи, молодым специа-
листом на дату подачи заявления в органы местного самоуправления на 
улучшение жилищных условий с использованием социальных выплат;

наличие (отсутствие) факта регистрации (расторжения) брака в мо-
лодых семьях, не имеющих детей;

наличие (отсутствие) факта рождения или усыновления ребёнка 
(детей) в неполной молодой семье;

наличие (отсутствие) факта получения законченного высшего 
(среднего, начального) профессионального образования для молодых 
специалистов;

соответствие (несоответствие) заявителей условиям, установлен-
ным пунктами 5 и 32 типового положения о предоставлении социаль-
ных выплат на строительство (приобретение) жилья гражданам рос-
сийской федерации, проживающим в сельской местности, в том числе 
молодым семьям и молодым специалистам к фцП (далее - типовое по-
ложение), для каждой категории лиц;

наличие (отсутствие) права на получение социальной выплаты у 
молодых семей и молодых специалистов, изъявивших желание посто-
янно проживать и работать по трудовому договору или осуществлять 
индивидуальную предпринимательскую деятельность в агропромыш-
ленном комплексе или социальной сфере (по основному месту работы) 
в сельской местности в соответствии с условиями, предусмотренными 
пунктом 34 типового положения;

наличие (отсутствие) факта ранее начатого строительства жи-
лья и остатка сметной стоимости завершения строительства жилья у  
заявителя;

наличие (отсутствие) согласия заявителя на обработку персональ-
ных данных.

6. По результатам рассмотрения документов комиссия направляет в 
министерство списки заявителей, имеющих право на улучшение жилищ-
ных условий в сельской местности с использованием средств социальных  
выплат.

7. Заявитель признаётся не имеющим права на улучшение жилищ-
ных условий в сельской местности с использованием средств социаль-
ных выплат в случаях, если:

а) ранее реализовано его право и (или) право членов его семьи на 
улучшение жилищных условий в сельской местности с использованием 
социальной выплаты;

б) один из супругов (родитель в неполной семье) молодой семьи, 
молодой специалист достигли возраста старше 35 лет на дату подачи за-
явления в органы местного самоуправления на улучшение жилищных 
условий с использованием социальных выплат;

в) заявитель не соответствует условиям, установленным пунктом 5 
типового положения, или условиям, установленным пунктами 32 и 34 
типового положения;

г) заявитель отозвал согласие на обработку персональных данных;
д) заявитель представил письменный отказ от предоставления со-

циальных выплат на улучшение жилищных условий в сельской мест-
ности.

8. министерство осуществляет отбор заявителей для включения 
их в сводный список участников на основании списков, направленных 
в соответствии с пунктом 6 настоящего Порядка, с учётом следующих 
условий (далее - отбор):

а) очерёдности предоставления социальных выплат, установленной 
пунктами 6 и 36 типового положения. При этом очерёдность заявителей 
определяется в хронологической последовательности по дате подачи за-
явления и документов в соответствии с пунктами 7 и 37 типового по-
ложения с учётом первоочередного предоставления социальных выплат 
заявителям, имеющим троих и более детей; 

б) предварительного объёма субсидий из федерального бюджета на 
реализацию мероприятия по улучшению жилищных условий заявите-
лей в рамках фцП в планируемом году.

9. По результатам отбора министерство:
за период с 01 апреля до 31 мая текущего финансового года форми-

рует сводный список участников на текущий финансовый год; 
за период с 01 октября до 31 ноября текущего финансового года 

уточняет сводный список участников на текущий финансовый год и 
формирует предварительный сводный список участников на очередной 
финансовый год. 

10. общий срок формирования сводного списка участников, вклю-
чая срок рассмотрения документов комиссией и срок проведения отбо-
ра министерством, не должен превышать 20 рабочих дней по истечении 
сроков, установленных пунктом 3 настоящего Порядка.

11. Сводный список участников утверждается министерством по-
сле заключения договора (соглашения) с министерством сельского 
хозяйства российской федерации в течение 5 рабочих дней со дня под-
писания указанного договора (соглашения).

12. министерство по истечении 3 рабочих дней со дня утверждения 
сводного списка участников уведомляет органы местного самоуправ-
ления о принятом в отношении заявителей решения о включении (не-
включении) их в сводные списки участников.

решение министерства о включении (невключении) заявителя в 
сводный список участников может быть обжаловано в соответствии с 
законодатель- ством.

Заявители, включённые в сводный список участников, становятся 
участниками мероприятий - получателями социальных выплат.

13. оформление Свидетельств осуществляется министерством на 
основании утверждённого сводного списка участников в течение 15 ра-
бочих дней после его утверждения. 

14. министерство заключает соглашения с органами местного са-
моуправления в течение 15 рабочих дней после утверждения сводного 
списка участников, в которых предусматриваются порядок передачи 
Свидетельств органам местного самоуправления и последующего вру-
чения Свидетельств органами местного самоуправления участникам 
мероприятий - получателям социальных выплат.

ПраВитеЛЬСтВо уЛЬяноВСкоЙ оБЛаСти
П о С т а н о В Л е н и е

12 мая 2014 г. № 11/165-П
г. ульяновск

О внесении изменений в Положение о Министерстве 
физической культуры и спорта Ульяновской области

Правительство ульяновской области  п о с т а н о в л я е т:
утвердить прилагаемые изменения в Положение о министерстве 

физической культуры и спорта ульяновской области, утверждённое 

График выездных личных приёмов граждан членами Правительства и руководителями подразделений, образуемых  
в Правительстве Ульяновской области, в закреплённых за ними муниципальных образованиях на июнь 2014 года

№ п/п фамилия,  имя,  отчество руково-
дителя

Должность наименование муниципаль-
ного образования

Дата и время 
проведения

место проведения,  контактный телефон

1 Сычев михаил алексеевич Заместитель губернатора г. ульяновск 10 июня
11.00 - 13.00

администрация мо т. 73-75-80

2 Дегтярь Павел Сергеевич  Заместитель председателя  правительства - министр здравоохранения и 
социального развития

Железнодорожный  район г. 
ульяновска

10 июня
11.00 - 13.00

администрация района т.: 73-53-33, 73-53-36

3 никитенко ольга Владимировна Заместитель руководителя аппарата администрации губернатора - началь-
ник управления внутренней политики 

Заволжский район г. улья-
новска

10 июня
11.00 - 13.00

администрация района т.: 73-54-34, 73-54-06

4 уба екатерина Владимировна Заместитель председателя  правительства - министр  образования  и науки Засвияжский район г. улья-
новска

10 июня
11.00 - 13.00

администрация района т.: 48-69-11, 73-78-10

5 мисанец Захар федорович Председатель Палаты справедливости и общественного контроля 
ульяновской области

Ленинский район г. улья-
новска

10 июня
11.00 - 13.00

администрация района т.: 27-45-46, 27-41-10

6 маркин николай Петрович Заместитель председателя  правительства г. Димитровград 10 июня
11.00 - 13.00

администрация мо т.: 8-84235-2-65-13, 2-42-79

7 озернов анатолий Владимирович Заместитель губернатора  ульяновской  области г. новоульяновск 10 июня
11.00 - 13.00

администрация мо т.: 8-84255-7-11-32, 7-29-37 

8 фалина елена Юрьевна Заместитель министра  здравоохранения  и  социального развития Базарносызганский  район 10 июня
11.00 - 13.00

администрация мо т.: 8-84240-2-16-83, 2-11-57

9 Семенова наталья Владимировна Заместитель министра образования и науки Барышский  район 10 июня
11.00 - 13.00

администрация мо т.: 8-84253-2-16-71, 2-14-17

10 ившина татьяна александровна министр искусства и  культурной политики Вешкаймский  район 10 июня
11.00 - 13.00

администрация мо т.: 8-84243-2-12-12, 2-25-89

11 носков Сергей Леонидович Заместитель министра  строительства, жилищно-коммунального комплекса  
и транспорта

инзенский район 10 июня
11.00 - 13.00

администрация мо т.: 8-84241-2-55-05, 2-53-03

12 кузьмин Сергей Сергеевич министр физической культуры и спорта карсунский  район 10 июня
11.00 - 13.00

администрация мо т.: 8-84246-2-34-04, 2-40-30

13 егорушин Юрий михайлович Заместитель министра  здравоохранения и социального развития кузоватовский район 10 июня
11.00 - 13.00

администрация мо т.: 8-84237-2-34-55, 2-32-91

14 Сморода екатерина Вячеславовна Заместитель министра  здравоохранения и социального развития майнский  район 10 июня
11.00 - 13.00

администрация мо т.: 8-84244-2-19-05, 2-10-94

15 Пелевина нина ивановна Директор департамента  ветеринарии - главный ветеринарный инспектор мелекесский  район 10 июня
11.00 - 13.00

администрация мо т.: 8-84235-2-62-90, 2-71-73

16 Васильев анатолий александрович Помощник губернатора николаевский район 10 июня
11.00 - 13.00

администрация мо т.: 8-84247-2-31-60, 2-24-34

17 Гришин олег александрович Заместитель министра  строительства, жилищно- коммунального комплек-
са и транспорта

новомалыклинский район 10 июня
11.00 - 13.00

администрация мо т.: 8-84232-2-19-44, 2-21-51

18 еварестова маргарита Сергеевна Помощник губернатора новоспасский  район 10 июня
11.00 - 13.00

администрация мо т.: 8-84238-2-32-35, 2-16-45

19 куракина ольга николаевна Помощник губернатора Павловский  район 10 июня
11.00 - 13.00

администрация мо т.: 8-84248-2-25-08, 2-28-68

20 Васин Сергей николаевич  Генеральный директор  оао «корпорация развития ульяновской области» радищевский  район 10 июня
11.00 - 13.00

администрация мо т.: 8-84239-2-15-40, 2-15-02

21 Дерябин Сергей анатольевич Помощник губернатора Сенгилеевский район 10 июня
11.00 - 13.00

администрация мо т.: 8-84233-2-15-76, 2-12-96

22 Гайнетдинов руслан Шевкатович Председатель правления фонда  «корпорация по развитию  предпринима-
тельства»

Старокулаткинский район 10 июня
11.00 - 13.00

администрация мо т.: 8-84249-2-12-63, 2-15-46

23 Братяков александр иванович Заместитель министра  сельского, лесного хозяйства  и природных ресурсов Старомайнский  район 10 июня
11.00 - 13.00

администрация мо т.: 8-84230-2-22-14, 2-27-71

24 тюрин андрей Сергеевич Заместитель министра  строительства, жилищно-коммунального комплекса 
и транспорта по транспорту и  дорожному хозяйству

Сурский район 10 июня
11.00 - 13.00

администрация мо т.: 8-84242-2-14-88, 2-31-04

25 мишин Сергей михайлович Заместитель министра экономического развития - директор департамента 
государственного имущества и земельных отношений

тереньгульский район 10 июня
11.00 - 13.00

администрация мо т.: 8-84234-2-10-08, 2-12-28

26 Буцкая екатерина Владимировна исполняющий обязанности министра финансов ульяновский  район 10 июня
11.00 - 13.00

администрация мо т.: 8-84254-2-15-43, 2-01-42

27 асмус олег Владимирович министр  экономического развития цильнинский  район 10 июня
11.00 - 13.00

администрация мо т.: 8-84245-2-15-25, 2-25-12

28 Павлов Вадим Вячеславович Заместитель министра  экономического развития Чердаклинский  район 10 июня
11.00 - 13.00

администрация мо т.: 8-84231-2-14-58, 2-19-56
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Сообщение
о наличии предназначенных для передачи в аренду гражданам  

и юридическим лицам земельных участков
В соответствии со ст. 10 федерального закона от 24.07.2002 № 101-фЗ 

«об обороте земель сельскохозяйственного назначения», ст. 34 Земельного 
кодекса российской федерации Департамент государственного имущества 
и земельных отношений ульяновской области сообщает о наличии пред-
назначенного для передачи в аренду гражданам и юридическим лицам зе-
мельных участков:

1. земельный участок с кадастровым номером 73:09:000000:101 общей 
площадью 4 726 562 кв. м. 

категория земель - земли сельскохозяйственного назначения. 
разрешенное использование - для сельскохозяйственного производ-

ства (Птф «николаевская»).
местоположение: ульяновская область, николаевский район,  

мо «николаевское городское поселение»;
2. земельный участок с кадастровым номером 73:20:010801:354 общей 

площадью 991 312 кв. м. 
категория земель - земли сельскохозяйственного назначения. 
разрешенное использование - для сельскохозяйственного производства.
местоположение: ульяновская область, цильнинский район;
3. земельный участок с кадастровым номером 73:20:041301:341 общей 

площадью 80 600 кв. м. 
категория земель - земли сельскохозяйственного назначения. 
разрешенное использование - для сельскохозяйственного производства.
местоположение: ульяновская область, цильнинский район.
Срок аренды - 10 лет.
арендная плата устанавливается в соответствии с Постановлением 

Правительства ульяновской области от 25.12.2007 № 510.
Заявления граждан и юридических лиц о предоставлении земельных 

участков в аренду принимаются в письменном виде в Департаменте госу-
дарственного имущества и земельных отношений ульяновской области  
(г. ульяновск, ул. Л. толстого, 58) в течение месяца со дня опубликования.

В соответствии со ст. 10 федерального закона от 24.07.2022 № 101-фЗ 
«об обороте земель сельскохозяйственного назначения», в случае если по-
дано два и более заявления о передаче земельных участков из земель сель-
скохозяйственного назначения в аренду, такие земельные участки предо-
ставляются на торгах (конкурсах, аукционах). 

Объявление министерства сельского, лесного хозяйства  
и природных ресурсов Ульяновской области

министерство сельского, лесного хозяйства и природных ресурсов 
ульяновской области (далее - министерство) объявляет о продлении сро-
ка приема заявок на получение права пользования участком недр местного 
значения с целью геологического изучения строительных песков на участ-
ке недр местного значения октябрьский, расположенном на территории 
муниципального образования «Чердаклинский район» ульяновской об-
ласти, в 4-5 км к юго-востоку от пос. октябрьский. Первоначальное объ-
явление о приеме заявок опубликовано в газете «ульяновская правда» от 
27.03.2014 № 43 (стр. 7).

Заявки принимаются в течение 30 дней, начиная с даты настоящей пу-
бликации, по адресу: г. ульяновск, ул. радищева, 5.

Перечень документов, прилагаемый к заявке, размещен на сайтах ми-
нистерства: www.mpr73.ru, www.agro-ul.ru.

По всем вопросам обращаться по адресу: г. ульяновск, ул. Подлесная, 
24, министерство, каб. 28, тел/факс 38-47-55.

Во вторник 22 июля 2014 года в 10.00 (начало регистрации в 9.30)  
в р.п. Чердаклы, ул. Ленина, 29, ульяновской области Чердаклинского 
района состоится общее собрание участников долевой собственности  на 
земельный участок с кадастровым номером 73:21:210501:115, расположен-
ный: ульяновская область, Чердаклинский район.  явка собственников 
обязательна. При себе иметь паспорт (действующему по доверенности - 
подлинник доверенности) и свидетельство на право собственности на зем-
лю. Собрание дольщиков созывается  по предложению  Басыровой раузы 
адизяновны в  соответствии с фЗ-№101  «об обороте  земель сельскохо-
зяйственного назначения» от 24 июля 2002 г.

Повестка дня собрания:
1. утверждение проекта межевания земельных участков;
2. утверждение перечня собственников земельных участков и разме-

ров долей в праве общей собственности на земельные участки, образуемые 
в соответствии с проектом межевания земельных участков;

3. Выборы лица, уполномоченного от имени участников долевой соб-
ственности без доверенности действовать при согласовании местополо-
жения границ земельных участков, одновременно являющихся границей 
земельного участка, находящегося в долевой собственности, при обраще-
нии с заявлениями о проведении государственного кадастрового учета и го-
сударственной регистрации прав на недвижимое имущество в отношении 
земельного участка, находящегося в долевой собственности, и образуемых 
из него земельных участков, а также заключать договора аренды данного 
земельного участка и соглашения об установлении частного сервитута в 
отношении данного земельного участка, в том числе об объеме и о сроках 
таких полномочий;

4. утверждение расчета размера долей в праве общей собственности на 
земельный участок в целях их выражения единым способом.

ознакомиться с документами по вопросам, вынесенным на обсужде-
нии общего собрания можно в течение сорока дней с момента опублико-
вания извещения по адресу: 433400, ульяновская область, Чердаклинский 
район, р.п. Чердаклы ул. Ленина, 29 с 9.00 до 16.00, с 12.00 до 13.00 обед, 
выходной: суббота, воскресенье.

Заказчиком кадастровых работ является: Басырова рауза адизяновна, 
зарегистрированная по адресу: ульяновская область, Чердаклинский рай-
он, р.п. Чердаклы, пер. Ворошилова, 10, кв. 1, тел. 89278086178.

Проект межевания земельных участков подготовлен кадастровым 
инженером Левашевой Светланой александровной, ульяновская 
область, Чердаклинский район, р.п. Чердаклы, ул. Ленина, 29,  
8 (84231) 2-31-64,  novoselcewa@mail.ru, и им же выполняются кадастро-
вые работы в связи с образованием земельного участка путем выдела в счет 
доли в праве общей собственности на земельный участок с кадастровым 
номером 73:21:210501:115, расположенный: ульяновская область, Черда-
клинский район, мо «Чердаклинское городское поселение».

С проектом межевания земельных участков для ознакомления и согла-
сования можно обратиться по адресу: 433400, ульяновская область, Чер-
даклинский район, р.п. Чердаклы ул. Ленина, 29 с 9.00 до 16.00, с 12.00 до 
13.00 обед, выходной: суббота, воскресенье.

Предложения по доработке относительно местоположения границ и 
размеров, выделяемых земельных участков по проекту межевания, прини-
маются в письменной форме в течение тридцати дней с момента опублико-
вания извещения по адресу: 433400, ульяновская область, Чердаклинский 
район, р.п. Чердаклы, ул. Ленина, 29 с 9.00 до 16.00, с 12.00 до 13.00 обед, 
выходной: суббота, воскресенье.

Объявление о проведении общего собрания
В соответствии со статьей  14.1 федерального закона от 24.07.2002 г. 

№ 101-фЗ «об  обороте  земель  сельскохозяйственного назначения» му-
ниципальное образование «мо кандалинское сельское поселение» по 
предложению Приходько игоря олеговича, действующего на основании 
доверенностей от участников долевой собственности, уведомляет участни-
ков долевой собственности на земельный участок из земель сельскохозяй-
ственного назначения с кадастровым номером 73:16:050901:2, расположен-
ный по адресу: ульяновская область, Старомайнский район, тер. СПк им. 
куйбышева, о проведении общего собрания по следующим вопросам:

1. избрание председателя и секретаря собрания.
2. утверждение проекта межевания земельных участков.
3. утверждение перечня собственников земельных участков, образуе-

мых в соответствии с проектом межевания земельных участков.
4. утверждение размеров долей в праве общей собственности на зе-

мельные участки, образуемые в соответствии с проектом межевания зе-
мельных участков.

5. утверждение расчета размера долей в праве общей собственности на 
земельный участок в целях их выражения единым способом.

6. разное.
Собрание состоится 21 июля 2014 года по адресу: ульяновская об-

ласть, Старомайнский район, с. малая кандала, ул. Советская, д. 41 (здание 
малокандалинского СДк) в 10.00.

явка  собственников  обязательна.  При  себе иметь  на общем  собра-
нии:  документ, удостоверяющий личность (паспорт), документ, удостове-
ряющий право на земельную долю, представителям собственников земель-
ных долей - подлинник доверенности.

начало регистрации в 9.30.
ознакомиться с документами по вопросам, вынесенным на обсужде-

ние общего собрания, можно в течение 30 дней со дня публикации  по адре-
су: 432045, г. ульяновск, ул. Станкостроителей, 12а.

кадастровым инженером Дрождиной анной Владимировной, являю-
щейся работником Зао «инвентаризационная корпорация по недвижимо-
сти и земельным ресурсам», 432045, г. ульяновск, ул. Станкостроителей, 12а, 
т/ф: 680222, 680444, e-mail: zao. iknzr@gmail.com, выполняются кадастро-
вые работы в отношении земельных участков, выделяемых в счет 110 долей 
в праве общей долевой собственности СПк им. куйбышева Старомайн-
ского района ульяновской области с кадастровым номером 73:16:050901:2, 
ориентировочной площадью 1210 га.

Заказчиком кадастровых работ является ооо «агропромышлен-
ная компания «Весенний сюжет». Почтовый адрес: 432071, г. ульяновск,  
ул. федерации,  8, тел/факс 8 (8422) 41-47-36, e-mail: apkvolga@mail.ru.

С проектом межевания земельных участков для ознакомления и со-
гласования можно обратиться по адресу: 432045, г. ульяновск, ул. Станко-
строителей, 12а, т/ф: 680222, 680444 с понедельника по пятницу с 9.00 до 
16.00 (обед с 12.00 до 13.00) по местному времени со дня опубликования 
настоящего объявления в течение 30 календарных дней.

Предложение о доработке и возражения относительно места поло-
жения границ и размеров выделяемых земельных участков по проекту 
межевания принимаются в письменной форме в течение 30 календарных 
дней с момента опубликования объявления по адресу: 432045, г. ульяновск,  
ул. Станкостроителей, 12а, т/ф: 680222, 680444, e-mail: zao. iknzr@gmail.
com.

ИЗВЕЩЕНИЕ ОБ ОТМЕНЕ ТОРГОВ
территориальное управление федерального агентства по управлению 

государственным имуществом в ульяновской области сообщает: решением 
комиссии по проведению торгов по реализации арестованного имущества 
торги, назначенные на 9 июня 2014  по продаже арестованного имущества 
(извещение о проведении торгов от 14.05.2014 г., опубликованное в газете 
«ульяновская правда» 15.05.2014 г): 

Лот № 1. нежилые помещения на первом этаже и в подвале, 
кадастровый номер 73:24:020609:39:0218220001:105900-107100,107300,10
7400,107600,107700,107800,108000-109000,109800-110000,103701, общая 
площадь 497,72 кв. м, расположенные по адресу: г. ульяновск, ул. Дими-
трова, д. 3. 

Существующие ограничения: ипотека.
основание проведения торгов: уведомление управления федераль-

ной службы судебных приставов по ульяновской области о готовности 
к реализации арестованного имущества от 24.09.2013 г. № 73/902/20452, 
постановление судебного пристава-исполнителя оСП по Заволжскому 
району г. ульяновска уфССП россии по ульяновской области моисеевой 
о.С. от 30.04.2014 о снижении цены имущества, переданного на реализа-
цию, на 15 %  отменены на основании постановления судебного пристава-
исполнителя оСП по Заволжскому району г. ульяновска уфССП россии 
по ульяновской области Петровой а.а. об отзыве имущества с реализации 
от 06.06.2014 г.

Сообщение о наличии  земельных участков   
из земель сельскохозяйственного назначения, находящихся  

в федеральной собственности и предлагаемых  
для передачи в аренду

территориальное управление федерального агентства по управлению 
государственным имуществом в ульяновской области информирует о про-
ведении в соответствии с пунктом 2 статьи 10 федерального закона от 24 
июля 2002г. №101-фЗ «об обороте земель сельскохозяйственного назна-
чения» и статьи 34 Земельного кодекса российской федерации процедуры 
предоставления в аренду сроком на 15 (пятнадцать) лет земельных участ-
ков сельскохозяйственного назначения, находящихся в собственности рос-
сийской федерации и свободных от прав третьих лиц, расположенных в 
ульяновской области, инзенском районе, оськинском сельском поселении 
с кадастровыми номерами:

№ кадастровый номер участка Площадь, кв. м
1 73:04:041101:1366 500000,00
2 73:04:041101:1368 40000,00
3 73:04:041101:1369 1830344
4 73:04:041101:1370 1884261
5 73:04:041101:1372 10000,00
6 73:04:041101:1380 17600307,00
7 73:04:041101:1367 18798,00

для  целей сельскохозяйственного производства.
расчет стоимости аренды, в случае поступления одного заявления, 

будет определяться в соответствии с Постановлением Правительства 
российской федерации от 16.07.2009 № 582.

При поступлении двух и более заявлений будут назначены торги в 
порядке, установленном Постановлением Правительства российской 
федерации от 11.11.2002 № 808.

начальный размер арендной платы на торгах будет определен на 
основании отчета независимого оценщика, составленного в соответствии с 
законодательством российской федерации об оценочной деятельности. 

Заявления принимаются в течение 30 дней с момента публикации 
настоящего сообщения по адресам:

1. г. ульяновск, ул. Гагарина, д. 34, тел. 8 (8422) 73-52-92 или по 
электронной почте: tu73@rosim.ru;

2. г. москва, рыбный пер., д. 3, по рабочим дням (запись по телефону 
(495) 647-72-15) или по электронной почте: arendazemli@rosim.ru;

3. Дополнительная информация находится на официальном сайте 
росимущества по ссылке: 

http://rosim.ru/activities/sales/prodaza_zemelnix_ychastkov. 

Сообщение
о наличии предназначенных для передачи в аренду гражданам  

и юридическим лицам земельных участков
В соответствии со ст. 10 федерального закона от 24.07.2002 № 101-фЗ 

«об обороте земель сельскохозяйственного назначения», ст. 34 Земельного 
кодекса российской федерации Департамент государственного имущества 
и земельных отношений ульяновской области сообщает о наличии пред-
назначенного для передачи в аренду гражданам и юридическим лицам зе-
мельных участков:

1. земельный участок с кадастровым номером 73:21:210501:121 общей 
площадью 1 938 880 кв. м. 

категория земель - земли сельскохозяйственного назначения. 
разрешенное использование - для сельскохозяйственного  

производства.
местоположение: ульяновская область, Чердаклинский район, мо 

«Чердаклинское городское поселение»;
2. земельный участок с кадастровым номером 73:21:210501:122 общей 

площадью 1 381 094 кв. м. 
категория земель - земли сельскохозяйственного назначения. 
разрешенное использование - для сельскохозяйственного  

производства.
местоположение: ульяновская область, Чердаклинский район, мо 

«Чердаклинское городское поселение»;
3. земельный участок с кадастровым номером 73:21:210501:123 общей 

площадью 1 240 496 кв. м. 
категория земель - земли сельскохозяйственного назначения. 
разрешенное использование - для сельскохозяйственного производ-

ства.
местоположение: ульяновская область, Чердаклинский район, мо 

«Чердаклинское городское поселение»;
4. земельный участок с кадастровым номером 73:21:210501:124 общей 

площадью 1 682 732 кв. м. 
категория земель - земли сельскохозяйственного назначения. 
разрешенное использование - для сельскохозяйственного  

производства.
местоположение: ульяновская область, Чердаклинский район, мо 

«Чердаклинское городское поселение»;
5. земельный участок с кадастровым номером 73:21:210501:125 общей 

площадью 1 255 396 кв. м. 
категория земель - земли сельскохозяйственного назначения. 
разрешенное использование - для сельскохозяйственного  

производства.
местоположение: Чердаклинский район, мо «Чердаклинское город-

ское поселение»;
6. земельный участок с кадастровым номером 73:21:210501:126 общей 

площадью 1 248 910 кв. м. 
категория земель - земли сельскохозяйственного назначения. 
разрешенное использование - для сельскохозяйственного  

производства.
местоположение: Чердаклинский район, мо «Чердаклинское город-

ское поселение».
Срок аренды - 10 лет.
арендная плата устанавливается в соответствии с Постановлением 

Правительства ульяновской области от 25.12.2007 № 510.
Заявления граждан и юридических лиц о предоставлении земельных 

участков в аренду принимаются в письменном виде в Департаменте госу-
дарственного имущества и земельных отношений ульяновской области  
(г. ульяновск, ул. Л. толстого, 58) в течение месяца со дня опубликования.

В соответствии со ст. 10 федерального закона от 24.07.2022 № 101-фЗ 
«об обороте земель сельскохозяйственного назначения», в случае если по-
дано два и более заявления о передаче земельных участков из земель сель-
скохозяйственного назначения в аренду, такие земельные участки предо-
ставляются на торгах (конкурсах, аукционах). 

Вниманию фермеров Ульяновской области!
министерство сельского, лесного хозяйства и природных ресурсов 

ульяновской области информирует о дате окончания приема документов 
на конкурсный отбор по предоставлению в 2014 году грантов на поддержку 
начинающих фермеров и развитие семейных животноводческих ферм на 
базе крестьянских (фермерских) хозяйств.

Последним днем приема документов считается 7 июля 2014 года (по-
недельник).

Документы представляются заявителями в полном соответствии с 
требованиями п. 7 постановлений правительства ульяновской области от 
20.05.2014 № 188-П и № 189-П в рабочие дни (с понедельника по пятницу) 
ежедневно с 8.00 до 17.00, начиная с 30 мая 2014 года по адресу: г. улья-
новск, ул. радищева, д. 5, каб. 48.

критерии отбора претендентов на участие в 2014 году в конкурсном 
отборе; 

полный текст постановлений правительства ульяновской области от 
20.05.2014 № 188-П и № 189-П;

обязательные для заполнения формы документов размещены на офи-
циальном сайте министерства сельского, лесного хозяйства и природных 
ресурсов ульяновской области www.agro-ul.ru  в разделе «начинающий 
фермер».

Дополнительная информация по телефону 8 (8422) 44-05-56 (арбузо-
ва татьяна александровна - ведущий консультант департамента экономики 
и целевых программ министерства сельского, лесного хозяйства и природ-
ных ресурсов ульяновской области). 

постановлением Правительства ульяновской области от 03.02.2014 
№ 2/25-П «об утверждении Положения о министерстве физической 
культуры и спорта ульяновской области».

Губернатор - Председатель
Правительства области С.И.Морозов

утВерЖДены
постановлением Правительства

ульяновской области
от 12 мая 2014 г. № 11/165-П

ИЗМЕНЕНИЯ
в Положение о Министерстве физической культуры 

и спорта Ульяновской области 

В разделе 2:
1) в пункте 2.1:
а) дополнить новым подпунктом 2.1.12  следующего содержания:
«2.1.12. Внедрение и реализация Всероссийского физкультурно-

спортивного комплекса «Готов к труду и обороне».»;
б) подпункт 2.1.12 считать соответственно подпунктом 2.1.13;
2) в пункте 2.3:
а) абзац первый изложить в следующей редакции:
«2.3. В отношении подведомственных учреждений и иных 

организаций:»;
б) подпункт 2.3.2 изложить в следующей редакции:
«2.3.2. По поручению Правительства ульяновской области в 

установленном законодательством порядке осуществляет от имени 
ульяновской области функции и полномочия учредителя областных 
государственных учреждений и иных организаций.».

ПраВитеЛЬСтВо уЛЬяноВСкоЙ оБЛаСти
П о С т а н о В Л е н и е

04 июня 2014 г. № 211-П
г. ульяновск

О внесении изменений в постановление Правительства  
Ульяновской области от 26.01.2007 № 29

Правительство ульяновской области  п о с т а н о в л я е т:
1. Внести в Порядок возмещения расходов, связанных с 

предоставлением мер государственной социальной поддерж-
ки отдельных категорий граждан, нуждающихся в протезно-
ортопедичекой помощи, в ульяновской области, утверждён-
ный постановлением Правительства ульяновской области  
от 26.01.2007 № 29 «о Порядке возмещения расходов, связанных  
с предоставлением мер государственной социальной поддержки отдельных 
категорий граждан, нуждающихся в протезно-ортопедической помощи,  
в ульяновской области», следующие изменения:

1) в пункте 6:
а) абзац первый изложить в следующей редакции:
«6. ульяновское областное государственное казённое учреждение 

социального обслуживания, наделённое полномочиями по организации 
предоставления мер государственной социальной поддержки и возмеще-
ния расходов, возникших в связи с оказанием протезно-ортопедической 
помощи гражданам, не являющимся инвалидами, но по медицинским 
показаниям нуждающимся в оказании протезно-ортопедической помо-
щи (далее – учреждение), в соответствии с уведомлением о постановке 
на учёт, выданным учреждением социальной защиты, в день обращения 
выдаёт заявителям направление на получение протезно-ортопедической 
помощи в выбранную ими организацию (к индивидуальному предпри-
нимателю) из числа заключивших с учреждением в установленном по-
рядке договор на обеспечение средствами технической реабилитации, 
указанными в пункте 3 настоящего Порядка (далее - договор), согласно 
заявлению гражданина.»;

б) в абзаце втором слова «уполномоченный орган» заменить словом 
«учреждение»;

в) в абзацах третьем и пятом слова «уполномоченный орган» заме-
нить словом «учреждение»;

г) в абзаце восьмом слова «уполномоченный орган» заменить сло-
вом «учреждение»;

2) в пункте 7 слова «уполномоченным органом» заменить словом 
«учреждением»;

3) в пункте 8 слова «уполномоченный орган» заменить словами 
«исполнительный орган государственной власти ульяновской области, 
уполномоченный в сфере социальной защиты населения (далее – упол-
номоченный орган)»;

4) в пункте 9 слова «уполномоченный орган» заменить словом 
«учреждение»;

5) в пункте 10 слова «уполномоченный орган» заменить словом 
«учреждение»;

6) в пункте 13 слова «осуществляет уполномоченный орган» заме-
нить словами «осуществляют уполномоченный орган и министерство 
финансов ульяновской области в соответствии с предоставленными 
полномочиями».

2. Действие настоящего постановления распространяется на право-
отношения, возникшие с 01 января 2014 года.  

Губернатор - Председатель
Правительства области С.И.Морозов



14 Вторник, 10 июня 2014 г. 
№ 84 (23.529) наша история

Николай Казаков

Еще в 2001 году, к первому обще-
булгарскому конгрессу, который 

проходил в Полтаве, в болгарском 
издательстве «София» вышла 

книга Бакши Имана «Джагфар 
тарихы». В нее вошел Свод 

булгарских летописей, дошедших 
до наших дней. И это, пожалуй, 

единственный сборник такого 
рода, из которого можно почерп-

нуть множество новых данных 
о поселениях, появившихся в 

наших местах задолго до знаме-
нитого указа царя Ивана Грозного 

1648 года.

некоторые ученые сомневаются 
в подлинности летописей. однако 
нынешнее развитие науки позволяет 
пролить свет на дела давно минув-
ших дней. нужно просто проверить 
артефакты, в обилии находившиеся 
в окрестностях симбирска в послед-
ние несколько лет, идентифициро-
вав и датировав их с помощью совре-
менных методов анализа (к примеру 
- радиоуглеродного).

но вернемся к самому своду, 
который, как следует из книги, был 
написан в 1680 году по приказу во-
ждя булгарского освободительного 
движения сеида Джагфара секре-
тарем его канцелярии имамом в 
Булгарии. В этих документах - мас-
са сведений о прошлом булгар, их 
предках и соседях, живших рядом.

Даже частичный перевод книги 
на русский язык, можно сказать, 
стал сенсацией для симбирских 
краеведов и историков. из раритета 
становится ясно: симбирск гораздо 
старше «своих» лет. и в таком слу-
чае он, оказывается, древнее и со-
седней Казани, и Москвы, и других 
«старых» российских городов.

Открытие века
на странице 375 книги «Джаг-

фар тарихы» находим запись, кото-
рая не оставляет никаких сомнений 
относительно даты «рождения» 
симбирска. Читаем: «симбир - 
булгарский балик (укрепленная 
крепость), основанный в 866 году, 
булгарская губерния эпохи Перво-
го эмирата (636 - 1236 гг.)». Это по 
данным Муссы ибн Халила. Далее в 
книге говорится: «…город находил-
ся в округе Мардан-нур сувар. До-
роги в Буртас-симбир на ходились 
под присмотром мардан-буртасов 
и обслуживались булгарами. Царь 
алмуш посетил симбир и велел 
построить дополнительные укре-
пления крепостями и рвами. Для 
строительства укрепленных линий 
направил суварцев, дал им земли и 
территорию…».

так началось заселение людьми 
и строительство крепостей в сим-
бирском иле. В частности, был по-
строен арбугинский вал (теперь в 
тех местах находятся села Криуши 
и тушна сенгилеевского района). 
симбирский краевед П. Марты-
нов в своей книге пишет (1896 г.): 
«…городок этот находится среди 
сенгилеевских гор в глухой мест-
ности, покрытой лесом. располо-
жен он на мысу между оврагами… 
и на круче оврага видны остатки 
каменных ступенек… сам городок 
округлой формы около 50 сажень 
в окружности; вал его выше саже-
ни, а ров глубиной сажени полто-
ры… рассказывают, что от городка 
была устроена шоссированная до-
рога к Волге на протяжении почти  
10 верст (к шиловке); остатки 
этой дороги заметны и в настоя-
щее время…». Ульяновский краевед  
а.Д. Ермолаев, побывав в этих ме-
стах в 1968 году, впоследствии со-
общал: «…По описанию жены лес-
ника кордона рябинка Екатерины 
Заячкиной, уроженки с. тушна, в 
этих местностях есть остатки еще 
двух городов - на левом берегу р. 
атца в километре за кордоном ря-
бинка и в полутора километрах к 
югу от тюбяка - от них сохранились 
отдельные участки вала».

Все в гости к нам
о том, что на средневолжской 

возвышенности еще до прихода 
сюда стрельцов имелись разные по-
селения, а люди жили оседло, свиде-
тельствуют и другие летописи. так, в 
августе 922 года Великое посольство 
из Багдада отправилось в обратный 

366-летию Ульяновска посвящается

симбирск древнее 
Москвы и Казани?

путь по дороге Хорыс-юлы, на пути 
у него оказался и симбир. До арбуги 
(возле нынешних Криушей или ши-
ловки) они добрались на кораблях, 
где жили мурдасы. В сопровожде-
нии улугбека симбиря Марджана и 
шейха Хасана они посетили эти ме-
ста. Марджан рассказал послу рази 
о гибели всех мурдасов от страшной 
болезни, во время которой человек 
испытывал колики в животе, крас-
нел и затем погибал в невыразимых 
мучениях. шейх Хасан тогда сказал 
людям: «Примите ислам - и Все-
вышний найдет способ спасти вас!». 
Затем посольство проехало через 
Буртас-симбир, который находил-
ся по пути, и жильцы попросили его 
освятить молитвой мечеть. рази тут 
же согласился. После молебна в Бур-
тасской мечети к нему явились люди 
из соседней крепости суба (чуваши) 
и попросили его освятить молитвой 
только что построенную ими мечеть. 

рази не отказал и им, отправившись 
в их крепость. В память о его визите 
крепость назвали его именем…

Далее читаем: «…Чура-Коч на-
рочно сделал симбир в дне пути от 
городской пристани симбир-Кабак 
на идели (Волге. - Прим. авт.), и 
это всегда сбивало с толку всевоз-
можных разбойников, принимав-
ших Кабак за сам город. Пока они 
разбирались, на валах возле сим-
бира изготовлялась стража, после 
чего город становился просто не-
приступным…

…нести обязанности улугбе-
ка (губернатора. - Прим. авт.) в 
симбирском иле (так называлась 
провинция в Волжской Булгарии. 
- Прим. авт.), центром которого 
был город симбир, было поручено 
роду нарыка. Первым симбирским 
улугбеком стал Юсуф нарык - сын 
Хамид-Батыра и внук Гапикая.

…а владения симбирского иля 

располагались на пространстве от 
Буллы (приток свияги около го-
рода Буинска. - Прим. авт.) и Буре 
Почмагы до заставы саратау (са-
ратов. - Прим. авт.) и сарычина 
(Волгоград. - Прим. авт.)».

«Баранья» битва
из свода булгарских летописей 

можно почерпнуть и другие сведе-
ния, относящиеся к более поздним 
периодам. и многие их страницы 
свидетельствуют о лучших каче-
ствах, присущих разным народам, 
которые населяли наши земли в 
далекие времена. например, читая 
о том, как симбиряне отстаивали 
свои земли и помогали соседям, не-
возможно не преисполниться гор-
достью за «наших».

В 1095 году оймеки (предки ка-
захов), предводимые ханом шам 
(сам), напали на Биляр. В защите 
города приняли участие симбиря-

не. общими силами прогнали вра-
гов и занялись укреплением южной 
и восточной границ симбирской и 
суварской провинций, началось 
строительство новых валов со рва-
ми, сторожевыми башнями и засе-
ками… и укреплялись наши предки 
не зря.

После победы над русскими на 
реке Калка в 1223 году полководец 
Чингисхана субетей повел свое 
20-тысячное войско на Булгарию. 
но, дойдя до Волги, он усомнился 
в правильности пути и попытался 
двинуться на север, где уперся ак-
курат в симбирский вал и был ата-
кован симбирянами. тогда татаро-
монголы попробовали обойти город 
с юга, но уткнулись в арбугинский 
вал и также были отбиты, потеряв 
при этом тысячу человек. 

После этих неудач, догово-
рившись с рыбаками, три тысячи 
татаро-монгол и 14 из 50 тысяч 
примкнувших к ним тюркмен и ку-
манов (кочевые западные кыпчаки, 
которые в разных летописях назы-
ваются «половцами») переправи-
лись на левый берег реки (в районе 
нынешних Криуш). а тут захватчи-
ков ждало полное фиаско.

В окрестностях Кермека (на 
границе нынешних Чердаклин-
ского и старомайнского районов) 
татаро-монголы в битве с арбугин-
цами потерпели сокрушительное 
поражение и покинули навсегда 
волжские степи. Четыре тысячи 
человек были убиты. одна тысяча 
воинов и Уран-Кытай, сын субетея, 
попали в плен. остальные бежали.

В той битве отличились тархан 
Елаур (его именем названо село в 
сенгилеевском районе) и его сын 
Юнус. Булгарский кан (царь) Чель-
бир (Чембер) велел взять за каждо-
го пленного выкуп по барану, а за 
Уран-Кытая, «как особого глупого» 
(так говорится в летописях), десять 
баранов, отчего битва впоследствии 
получила название «Баранья».

Стойкая крепость
«…Черемшанские казаки, пред-

водимые Чура-Коча (внук Лаи-
ша), перевезли многих кинельско-
самарских булгар на симбирскую 
сторону под защиту симбирского 
вала от набега кыпчаков. и азан 
(царь Булгар) утвердил бека Чура-
Коча в звании симбирского улуг-
бека (1359 г.).

…ногайцы (одно из племен ка-
захов) осадили симбир. с помо-
щью ширдагцев и кюльбалынцев из 
Черемшанского округа опрокинули 
ногайцев и гнали их 300 верст, уло-
жив пять татарских князей и три 
тысячи ногайцев вместе с ахмат-
ханом…». Это происходило в 1461 
году. …симбирский улугбек алиша 
и князь Мал-нарык с огромным 
флотом и при помощи симбирского 
войска овладели астраханью, по-
сле чего все земли астрахани были 
объявлены Булгарской террито-
рией, а беком (служилый феодал 
высокого ранга) был назначен хан 
Кучак Улан (1502 г.).

…1546 год. сын улугбека сим-
бира Мал-нарыка Чура появился 
перед воротами Казанской крепо-
сти с 1 500 симбирскими казаками 
(доблестными рыцарями) и заявил: 
«я пришел отомстить проклятым 
татарам за то, что они опозорили 
булгарское знамя в сражении с ни-
чтожным числом неверных». Казан-
ские бедняки, ненавидевшие хана и 
татар, открыли Чуре крепостные 
ворота и совместно с симбирцами 
бросились бить …всех кыпчаков 
подряд… и победили. сам хан едва 
успел бежать в астрахань к своему 
тестю…

…В 1549 году под предводи-
тельством сафы-Гарая большая 
численность крымских и азовских 
кыпчаков попыталась овладеть 
симбиром, но новому улугбеку 
симбира исламу, брату Чуры, по-
мог отстоять город от врагов пред-
водитель булгарских повстанцев 
Галикай с шестью тысячами бул-
гарских язычников и 12 тысячами 
чуваш и марийцев…

В своде булгарских летописей 
можно найти множество других ин-
тереснейших исторических фактов, 
которые свидетельствуют о том, что 
наши места были густо населены до 
1648 года, а жившие здесь народы 
были трудолюбивы и миролюбивы, 
но себя в обиду никогда не давали.
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День города - это не только праздничный фейерверк и 
народные гуляния. Это еще и напоминание о том, что у 

нашего города есть и возраст, и богатая история.  
В этом смысле одно их самых наглядных ее отражений 
- здания, способные рассказать о многом,  стоит лишь 

поинтересоваться.

Многие из этих зданий сейчас заняты учреждениями 
культуры. накануне 366-летия со дня основания симбирска 
«Ульяновская правда» решила узнать, какие из них получат 
подарок ко дню рождения города и будут отремонтированы 
уже в ближайшее время. 

Дом барона
В здании музея современного изобразительного искус-

ства им. а.а. Пластова кипит работа. Еще в конце прошлого 
года его экспонаты начали «эвакуировать» в специальное 
хранилище, где им обеспечивают комфортные условия пре-
бывания, тогда же начался и  сам ремонт. сейчас выполнена 
почти половина работ - заменена система отопления, про-
ведено усиление стен и фундамента, изготовлены оконные 
рамы.  Как рассказала заведующая музеем Елена сергеева, 
здание бывшего особняка барона фон штемпеля построено 
в 1906 году по проекту архитектора августа шодэ и с тех 
пор капитально не ремонтировалось ни разу. Хотя за долгие 
годы в нем успели «поквартировать» и школа имени Карла 
Маркса, и филиал Центрального музея В.и. Ленина, и кар-
тинная галерея «В.и. Ленин в изобразительном искусстве». 
сейчас у здания появился металлический каркас, который 
укрепил всю конструкцию. стены также прошли лечение - 
через трубочки в них вводился специальный состав, кото-
рый полностью избавил вековое строение от грибка.

Позже в здании музея появится новая система конди-
ционирования, точечное освещение, будет заменен паркет, 
на входе появится подъемник для людей с ограниченными 
возможностями. 

- сейчас речь идет о том, чтобы музей соответствовал 
самым современным требованиям музейной практики, - до-
бавила Елена сергеева. 

она пояснила, что ульяновцы готовятся открыть у себя 
представительство Государственного музея изобразитель-
ных искусств имени а.с. Пушкина. и этот выбор не случа-
ен - музеи Пластова и Пушкина сотрудничают с 1996 года и 
за это время успели воплотить в жизнь 11 совместных про-
ектов. Правда, каждый раз они длились не больше одного-
двух месяцев. Зато открытие  представительства в Ульянов-
ске позволит столичному музею привозить в наш город свои 
экспозиции минимум на полгода. 

- не каждый из нас может приехать в Москву, и не каж-
дый находит время, чтобы посетить там музей, - отметила 
директор. -  а у нас горожане получат возможность увидеть 
уникальные работы мастеров. Кроме того, каждую экспо-
зицию мы будем сопровождать медийными программами, 
также планируем начать работать не только с молодежью и 
детьми, но и с пенсионерами. 

Под представительство Пушкинского музея будет отдан 
весь второй этаж отреставрированного особняка. По инфор-
мации областного правительства, проект областного бюд-
жета на 2014 год предусматривает выделение 31,7 миллиона 

рублей на ремонт этого здания. По планам все работы будут 
завершены в сентябре текущего года. Затем два месяца по-
мещения будут  готовиться к принятию экспонатов, и в кон-
це года музей примет своих соскучившихся посетителей.

Как отметила министр искусства и культурной полити-
ки региона татьяна ившина, открытие музея станет одним 
из ключевых мероприятий, завершающих Год культуры.

Дом на косогоре
Большие перемены ожидают и областную филармонию. 

Ульяновский Дом музыки сейчас располагается в здании 
бывшего симбирского общественного собрания, построен-
ном в 1910 году по проекту Федора Ливчака. интересно, что 
практически сразу особняк начали называть «украшением 
города, очень кстати расположенным на видном месте» и 

сравнивали со знаменитым крымским «Ласточкиным гнез-
дом». Зато сейчас именно расположение филармонии до-
ставляет наибольшее число хлопот ее руководству. Дирек-
тор Лидия Ларина рассказала, что в последний раз здание 
ремонтировали в 1970 году, но исследования показывают, 
что система канализации осталась нетронутой с 30-х годов 
прошлого века. но даже не это станет основным пунктом 
будущего ремонта, который предположительно начнется в 
2015 году. По словам директора средневолжского филиала 
института «спецпроектреставрация» Юрия Козлова, берясь 
за ремонт здания, нужно будет серьезно укреплять косогор 
-  а для этого потребуется вбить в него 25-метровые сваи, 
что существенно повлияет на стоимость работ. Кроме того, 
потребуется заменить всю инженерную инфраструктуру, 
укрепить балкон, фундамент и расслаивающиеся стены. По 
предварительной оценке, такая реконструкция помещения 
будет стоить не менее 100 миллионов рублей. 

татьяна ившина отметила, что если удастся заключить 
двухгодичный контракт с проектировщиками, в середине 
следующего года будет получена проектно-сметная доку-
ментация. Полмиллиона на ее изготовление филармония 
готова найти сама, остальные средства потребуется зало-
жить в областном бюджете. По оптимистичным прогнозам, 
часть средств на ремонт Дома музыки пропишут в бюджете 
на 2015 год, а часть - на 2016-й. тогда долгожданный ремонт 
филармонии можно будет завершить уже через два года.

Архив без дома
По сути, здание Государственного архива Ульяновской 

области - белая ворона в списке исторических зданий, нуж-
дающихся в реставрации. Все-таки пока сложно оценить 
культурную ценность строения на ул. 12 сентября, в кото-
ром раньше располагалась телефонная станция. тем более 
что ульяновские архивисты так пока в него и не въехали. 
однако оно все же стоит отдельного разговора  благодаря 
своей будущей «начинке» - ведь Ульяновский областной 
госархив является одним из богатейших провинциальных 
архивов россии. В нем хранятся документы, охватывающие 
исторический период от времен ивана Грозного до наших 
дней. но в 2007 году архив лишился своего прежнего дома, 
здания бывшей Воскресенской (Германовской) церкви, и до 
настоящего времени пока не обрел нового.

Впрочем, подвижки в этом деле все же есть. Как рассказа-
ла министр искусства области, 22 июня должна быть готова 
проектно-сметная документация на ремонт здания на ул. 12 сен- 
тября. тогда определится и стоимость необходимых работ.

- Пока нам называют сумму в 160 миллионов рублей. У 
нас в  бюджете на этот год заложено 38 миллионов, кото-
рые мы можем израсходовать. надеемся, что не менее 100 
миллионов удастся получить от Федерального архивного 
агентства. ранее наши коллеги уже заявляли, что готовы 
помогать и с ремонтом, и с оснащением. 

Если сроки не будут сорваны, уже 1 июля 2014 года бу-
дут объявлены торги,  а в августе определится подрядчик, 
который выйдет на объект и начнет ремонт. В ходе обнов-
ления здания планируется провести реконструкцию корпу-
сов, оснастить передвижными стеллажами, системой кон-
диционирования, холодильными шкафами для документов 
на пленочных носителях, автоматической системой пожа-
ротушения, серверной для хранения электронных копий 
документов и системой видеонаблюдения. 

сВоБоДноЕ ВрЕМя

Артур Артёмов

VI Международный фестиваль кино- и 
телепрограмм для семейного просмотра 

«От всей души» им. В.М. Леонтьевой 
завершился неделю назад. Но фести-

вальное эхо имеет долгий отзвук. И, не-
смотря на обилие снятого, написанного и 
рассказанного, в дни кинофорума всегда 

остается что-то, о чем нелишне вспом-
нить и неделю спустя. «УП» приберегла 
кое-что интересное для своих читателей 
от хедлайнеров кинофестиваля - леген-
дарной киноактрисы Ларисы Лужиной 

и двух именитых российских киноре-
жиссеров Егора Кончаловского и Аллы 

Суриковой…

Даже если бы Лариса анатольевна Лу-
жина снялась только в культовой «Верти-
кали» с Владимиром Высоцким, она уже 
была бы живой кинолегендой россии. а 
ведь был еще фильм «на семи ветрах», с 
которым исполнительница главной роли 
Лужина отправилась на фестиваль в Кан-
ны. Где станцевала твист и вызвала катего-
рическое недовольство тогдашнего мини-
стра культуры ссср Фурцевой. именно 
ту ее поездку Высоцкий увековечил потом 

в одной из самых известных своих песен 
«наверно, я погиб…»

Лариса Лужина: Ульяновск 
превратился в сказку…

- Мне эта песенка сразу как-то не по-
нравилась, - вспоминала в Ульяновске 
Лариса анатольевна, - и не нравилась 
долго. я считала, что Владимир семе-
нович просто ухлестывает за мной, вот и 
пишет всякую ерунду. Потом уже выяс-
нилось, что он был в меня по-настоящему 
влюблен. я долгое время не разрушала 
существующую легенду, что слова из этой 
песни «она была в Париже» про жену Вы-
соцкого, французскую актрису Марину 
Влади. Пока однажды режиссер «Верти-
кали» слава Говорухин, знавший историю 
создания песни, не сказал мне: «Глупая ты 
женщина, Лужина… ты же потом гордить-
ся будешь, что такой человек тебе стихи и 
песни посвящал. и дети твои будут гор-
диться, и внуки. я подумала: а чего это я, 
правда?.. и призналась во всем в «Кино-
панораме» Эльдару рязанову…

За долгую творческую жизнь Ларисе 
Лужиной было что вспомнить на Ульянов-
ском кинофестивале. и про первый «го-
норар» в 1944 году за выступление перед 

ранеными бойцами. «Гонораром» стала 
самая настоящая… котлета. Большая ро-
скошь по тогдашним военным временам.

а вот что рассказала актриса о том, как 
к ней впервые пришла настоящая слава:

- тогда популярных киноартистов 
увековечивали на таких специальных от-
крыточках по восемь копеек за штуку. и 
в одном из киосков я увидела свою фото-
графию. но как в известной юмореске - по 
пять. обиделась и спрашиваю у киоскер-
ши: «а чего это все артисты по восемь ко-
пеек, а Лужина - пятак. «Уценили…» - от-
вечают мне. я еще больше расстроилась и 
сама скупила все открытки…

Последний раз Лариса анатольевна 
приезжала в наш город со спектаклем 20 
лет назад. тогда Ульяновск произвел на 
нее удручающее впечатление:

- Жила в плохонькой гостинице «со-
ветская». театральные гримерки были 
в ужасном состоянии. Да и город был не 
чета нынешнему. сейчас Ульяновск пре-
вратился в сказку: чистый, красивый, 
ухоженный. Единственное, что не изме-
нилось, - люди, зрители. Как в середине 
1990-х, так и сейчас народ здесь у вас до-
брый, а публика - понимающая…

(Продолжение на стр.16.)

Эхо «от всей души»,  
или Ульяновск как родина собирателя земель…

Более 130 миллионов рублей потребуется на реконструкцию вековых зданий

творения шодэ и Ливчака  
получат вторую молодость

У здания бывшего особняка 
барона фон Штемпеля 
появился металлический 
каркас, который прочно 
скрепил все строение
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10 июня
Потапов Анатолий Николаевич, директор спор-

тивного комплекса «Заря» (65 лет)

Шайдуллин Ринат Курбанга-
лиевич, депутат Законодательно-
го собрания Ульяновской области 
пятого созыва

11 июня
Зисер Олег Григорьевич, артист ансамбля 

«Академик-Бэнд» ГУК «Ульяновская областная 
филармония», заслуженный работник культуры 
РФ (75 лет)

12 июня
Нарышкин Николай Васи-

льевич, действительный член 
Государственной академии гу-
манитарных наук РФ, почетный 
профессор института культуры 
мира ЮНЕСКО,  профессор ка-
федры «Экономическая теория» 
Казанского государственного тех-
нического университета имени 
А.Н. Туполева, заслуженный ра-
ботник культуры РФ

Хадиуллин Энгель Игнатович, генеральный ди-
ректор ООО «Нано Маг», член экспертного совета 
при правительстве Ульяновской области

13 июня
Цыкин Александр Петрович, 

руководитель управления феде-
ральной службы по надзору в сфе-
ре связи, информационных техно-
логий и массовых коммуникаций 
по Ульяновской области

Шабалкин Антон Юрьевич, ведущий специа-
лист отдела использования и публикации докумен-
тов Государственного архива Ульяновской области, 
заслуженный работник культуры Ульяновской  
области

14 июня
Агафонов Валерий Викторович, директор  

ООО «Чистый город» (г. Димитровград)

Падиаров Борис Николаевич, генеральный ди-
ректор ООО «Марс+»

Рузанов Владимир Александрович, глава - 
председатель совета депутатов муниципального  
образования «Вешкаймское городское поселение»

15 июня
Артемов Андрей Павло-

вич, генеральный директор  
ОАО «Автодеталь-Сервис»

Мизин Геннадий Васильевич, генеральный ди-
ректор ОАО «Ульяновский экспериментальный за-
вод»

16 июня
Свалухин Василий Васильевич, старший тре-

нер по тхэквондо ОГО УРО ВФСО «Динамо»,  
заслуженный тренер России по тхэквондо

АФишА

отметим вместе
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В музее «Симбирская фотография» 
открытие выставки  
«Между прошлым и будущим» 

Эта выставка - результат совместного социального 
проекта «Открой новый мир через объектив» фотографа 
Ярославы Евдокимовой, Димитровградской воспитатель-
ной колонии и музея-заповедника «Родина В.и. Ленина». 
Она показывает, что творчество может стать основой со-
циальной реабилитации. Под руководством фотографа 
в Димитровградской воспитательной колонии  была от-
крыта фотомастерская, итогами работы которой стала вы-
ездная фотосессия на Золотое озеро г. Димитровграда. 30 
фоторабот, выполненных в ходе этой фотосессии, стали 
основой выставки «Между прошлым и будущим».

Начало в 14.00 

В Ульяновском 
драматическом 
театре драма  
«Три сестры»

В этом спектакле по-
настоящему любят: любят 
глубоко и мучительно, 
трепетно и нежно. Любят 
с надрывом и завистью, 
наконец с горькой без-
надежностью, любят так, 
будто в одной только люб-
ви и могут найти спасение, почувствовать опору. 

Начало в 17.00

На площади им. Ленина концертная 
программа «Виват Россия!»

Концертная программа творческих коллективов Двор-
ца культуры имени 1 Мая в рамках фестиваля искусств 
«Летний Венец».

Начало в 16.00

В БЗЛМ концерт Надежды Кадышевой и 
ансамбля «Золотое кольцо» «Светят звезды»

Творчество Надежды Ка-
дышевой широко известно 
и горячо любимо зрителями 
многих стран мира. Концер-
ты коллектива - это неповто-
римое сочетание народной 
музыки и современного ин-
струментария, высокий ис-
полнительский профессио-
нализм и яркое, красочное, 
незабываемое шоу. Все песни 
- лирические, добрые, груст-
ные и веселые - это жизнь и 
переживания человека. Они 
наполнены народной мудро-
стью, раскрывают широту и глубину славянской души и 
посвящены самому светлому, доброму чувству на земле. 
Чувству, которое заставляет нас жить и творить, а серд-
це биться. именно потому все песни «Золотого кольца» 
и Надежды Кадышевой становятся абсолютными хитами, 
их любят по-настоящему: не только слушают, но и поют.

Начало в 19.00

14 июня

15 июня

16 июня

(Окончание. Начало на стр. 15)

Егор Кончаловский:  
о Ленине теперь только хорошо

«УП» поинтересовалась у известного кинорежиссера, 
создателя «Антикиллера» и «Побега» (в последнем, кста-
ти, сыграл бывший премьер симбирской драмы Александр 
Никулин), с какими именами он связывает наш город: с Гон-
чаровым, Карамзиным?.. Егор Андреевич не задумываясь 
ответил:

- Теперь, как никогда, только с Лениным, конечно. Да, 
в последнее время у Ульяновска появились иные приори-
теты: Карамзин, Гончаров, Пластов. Но Ленин-то все-
таки больше пошумел. С исторической точки зрения, он 
из ваших земляков личность наиболее весомая в смысле 
гениальности, в одном ряду с Чингисханом, Тамерланом, 
Гитлером, Наполеоном, Сталиным. Можно спорить о по-
люсности этого гения - плюс или минус. У меня, напри-
мер, особенно в свете развала СССР отношение к Ленину 
поменялось. В лучшую сторону. Кем бы он не был - тер-
рористом или профессиональным революционером, что, 
впрочем, сейчас почти одно и то же - все, за что его сейчас 
клянут, было продиктовано необходимостью и безгра-
ничной верой в экспорт рабоче-крестьянской революции. 
Он, несмотря на свою крайне радикальную установку на 
раздувание мирового пожара, мыслил глобально и был, 
кстати, настоящим собирателем земель, жил не ради того, 
чтобы разграбить страну. Если бы в начале прошлого века 
власть в стране захватили ленинские оппоненты, включая 
еще одного вашего земляка Керенского с его либералами… 
Все развалилось бы уже тогда. и, наверное, то, что проис-
ходит на Украине сейчас, случилось бы еще в 1917 году… 

Алла Сурикова:  
лучше показывать задницу,  
чем то, как в нее стреляют…

Режиссер-постановщик самых известных российских 
комедий «Человек с бульвара Капуцинов», «Будьте моим 
мужем», «Чокнутые», как обладатель главной фестиваль-
ной награды удостоилась еще и именной звезды в сквере 
на Гончарова напротив театра кукол. В Ульяновске Алла 
ильинична представила свою новую работу «Полный 
вперед!».

- Это ваш второй фильм про детей после «Тайны 
«Волчьей пасти». Что за необходимость успешному 
взрослому режиссеру заниматься «неблагодарным» 
детским кино?

- Для меня это возвращение к истокам. Я сама окон-
чила курсы режиссеров детского кино, участвовала в 
создании киножурнала «Ералаш». и практически все 
мои взрослые фильмы с удовольствием смотрели и смо-
трят дети. Особенно «Человек с бульвара Капуцинов» 
оказался среди юной аудитории даже популярнее, чем у 
взрослых. Пару лет назад этот фильм взяла у меня пере-
смотреть на VHS моя подруга, известная писательница 
и сценарист Виктория Токарева. и не отдает. Недавно я 
поинтересовалась: «Вика, когда фильм вернешь?». и она 
объяснила мне, что, когда к ней приходят гости с детьми, 
для последних ставится эта моя кассета. На полтора часа 
дети «вырубаются», и взрослые могут спокойно пооб-
щаться… Люблю работать с детьми. Особенно с талантли-
выми и работоспособными детьми. Вот у меня в фильме 
«Полный вперед!» главного героя играет Проша Тесленко, 
сын цирковых родителей, искренний и дисциплинирован-
ный, что крайне редко бывает у детей. С ним мы работали 

без снисхождения и без спуска на то, что это ребенок. Мой 
внук Тема тоже пробовался на эту роль.  Я не могу сказать, 
что он плохо попробовался, нормально. Но я знала, что я 
его не возьму. Потому что я с ним как с артистом не справ-
люсь. Да и пожалела как бабушка. Знала, что Артем будет 
быстро уставать, потому что он слишком эмоциональный. 
Будет выплескиваться, будет переживать, если у него что-
то не получится… У меня с юным артистом уникальный 
случай был на съемках «Тайны «Волчьей пасти». Алек-
сей Булдаков в одной из сцен все никак не мог запомнить 
цитату из Библии. и исполнитель главной детской роли 
Антон Григорян ему говорит: «Вы не волнуйтесь, я под-
скажу, если что». и выдает наизусть немаленький отрывок 
из Писания. С выражением и пониманием того, о чем го-
ворит. и это уже где-то через неделю после начала съемки, 
когда все порядочно устали...

- Чем, на ваш взгляд, и когда закончится противо-
стояние американских блокбастеров и нового рос-
сийского кино?

- Вот скоро окончательно поругаемся с Америкой и на 
экранах будут только наши фильмы (улыбается). А если 
серьезно, то я могу говорить только о комедиях. и тут Гол-
ливуд нам уже уступает…

- Вы серьезно?.. Серьезно считаете, что «Самый 
лучший фильм», «Тот еще Карлсон» или «Горько» - 
образцы хороших комедий?..

- Можно спорить об уровне этих комедий. Но чем 
лучше уровень американских боевиков? Знаете, уж луч-
ше показывать в кино голую задницу, чем то, как в нее  
стреляют...

Эхо «От всей души», или Ульяновск 
как родина собирателя земель…
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